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Знамени заводе режущих инструментов состоялся 
митинг коллектива, посвященный награждению 
Российской Федерации орденом Октябрьской Ре
волюции. Выступившие на митинге депутат Вер
ховного Совета СССР заточница Т. В. Лапшова, 
один из инициаторов заводского соревнования 
«Пятилетку— за три с половиной года» шлифов
щик Л. Р. Андреев с гордостью говорили о том 
вкладе, который вносит Россия' в приумножение 
богатств нашей Родины, в создание материаль
но-технической базы коммунизма.

'— Ответ на высокую награду, — подчеркива
ли все выступающие, —  должен быть один — 
еще более эффективный труд.

Инструментальщики решили в ответ на на
граждение республики орденом и в честь 100-ле
тия со дня рождения В. И. Ленина создать обще
заводскую трудовую копилку и призвали коллек
тивы промышленных организаций области поддер
жать их почин по созданию фондов экономии име
ни Ленина.

Вот что записано в обращении томских инстру
ментальщиков к коллективам промышленных 
предприятий области, принятом на митинге, по
священном награждению Российской Федерации 
орденом Октябрьской Революции.

Наша страна вступила в третий год пятилетки, 
Год, от которого во многом зависит успех выпол
нения программы, намеченной партией и прави
тельством на пять лет. Коллективы многих про
мышленных предприятий страны решили досроч
но справиться с утвержденными заданиями к 
7 ноября 1970 года.

В постановлении ЦК КПСС о развитии сорев
нования за досрочное выполнение заданий пяти
летки особенно подчеркнута необходимость напра

вить соревнование на всемерное повышение эко
номической эффективности производства, макси
мальное использование внутренних резервов. Это 
значит, что надо найти такие формы, так органи
зовать соревнование, чтобы каждый его участник 
стремился найти резервы для выпуска большего 
количества продукции с наименьшими затратами. 
Именно каждый участник, ибо действенная эко
номия возможна лишь там, где за еа достижение 
борется весь коллектив.

Обсуждая в цехах постановление ЦК КПСС, 
многие передовые рабочие, бригады принимают 
обязательства выполнить.свои пятилетнив' задания 
к 22 апреля 1970 года— к столетию со дня рож
дения основателя Коммунистической партии и со
циалистического государства В. И. Ленина. Пунк
ты обязательств с перевыполнении заданий стоят 
рядом с пунктами, предусматривающими эконо
мию сырья, материалов. Когда-то на нашем за
воде, да и на других предприятиях, рабочие име
ли свои лицевые счета экономии, в которые за- 
носи.чись стоимость сбереженных средств, эффек
тивность предложений по улучшению производ
ства.

Необходимо возродить такую форму соревнова
ния, и она уже возролсдается. Предприятие гото
вится к переходу на новую систему планирова
ния и экономического сти.мулирования. Поэтому 
вопросы эффективности, снижения затрат вол
нуют всех. Поэтому и родилось в ко.члективе 
движение за создание ленинских копилок. В них 
будет заноситься экономия от снижения затрат 
при выпуске инструмента, экономия от повыше
ния производительности труда и стоимость сверх
плановой продукции, эффективность рационализа
торских предложений.

Идею создания ленинских трудовых копилок

поддержали многие передовые рабочие. Это 
движение будет подкреплено проведе
нием массового смотра экономии и береж.чиво- 
сти. Сейчас подготавливаются специальные пе
речни вопросов, от решения которых может вы
играть производство, создаются комиссии и штаб 
смотра.

Начатое движение становится общезаводским. 
Мы решили создать заводской фонд в честь 
100-летия со дня рождения Владимира Ильича 
Ленина. К этой знаменате.чьной дате будет выпу
щено на 350 тысяч вублей сверхплановой про
дукции, получено 260 тысяч рублей сверхплано
вой прибыли. Вся продукция сверх задания бу
дет получена за счет роста произв-одительности 
труда.

Поэтому предусмотрено внедрить две комплек
сные автоматические линии термообработки и три 
линии для механической обработки заготовок. 
Будет сэкономлено 110 тонн' ста.чи, из 
них 30 тонн дефицитной, быстрорежу
щей, 1.200 тысяч киловатт-часов электроэнер
гии, получено от внедрения новой технологии 
переработки отходов 50 тысяч рублей экономии.

В плане оргтехмероприятий предусмотрено 
немало сделать для улучшения организации про
изводства, оснащения цехов прогрессивной осна
сткой, повышения производственной культуры, 
эстетики, механизации транспортных работ.

Мы призываем всех рабочих, инженерно-тех
нических работников промышленных предприя
тий области поддержать наш почин. Пусть на 
каждом предприятии будут созданы ленинские 
копилки. Ознаменуем 100-.четие со дня рождения 
В. И, Ленина новыми успехами в борьбе за до
срочное выполнение пятилетнего плана, за пре- 
тво(рение в жизнь решений XXIII съезда КПСС,

Пребывание товарищей 
М. В. Келдыша, М.

А. Кириллина, 
Лаврентьева,

В. Н. Столетова,И. М. Макарова в Томске

МИТИНГИ ТРУДЯЩИХСЯ
Т О М С К  ■

ПРИБЫ ЛЬ' В О ЗР О С Л А  В Д В О Е
20 декабря 

рового завода

Вчера и позавчера на про
мышленных предприятиях, 
стройка.х, в высших и средних 
учебных заведениях Томска 
прошли многолюдные митинги, 
посвященные награждению 
Российской Федерации орде
ном Октябрьской Революции.

— Радостно сейчас на душе у 
каждого, — говорит настрой- 
1цица второго цеха электролам
пового завода тов. Романова.— 
Еще один орден будет прикре
плен к победоносному знаме
ни республики. А это значит, 
что мы. ее дочери и сыны, 
должны трудиться еще луч
ше, чтобы не напрасно нас на
зывали первыми среди рав
ных. Наш коллектив в ответ 
на высокую оценку добьется 
досрочного выполнения плана 
третьего года пятилетки.

На трибуне — ветеран за
вода, слесарь цеха №  20 тов. 
Савинов. Выражая волю 
своего коллектива, он заявля
ет, что с первых дней нового

К А Р Г А С О К

года и на всем его протяже
нии цех будет бесперебойно 
обеспечивать сборочные уча
стки необходимыми по.чуфаб- 
рикатами. Это позволит кол
лективу завода выпустить не 
менее двух миллионов ламп 
сверх плана.

В единодушно принятой ре
золюции рабочие электролам
пового завода дали слово в 
1968 году порадовать Родину 
новыми производственными 
победами.

***
Горячую благодарность Ро

дине, Коммунистической пар
тии за высокую оценку заслуг 
России выразили вчера на 
своих митингах рабочие элек
тромеханического завода, сту
денты Томского университета, 
строители города. В своих 
резолюциях, они заверяют, что 
заслуженная награда будет 
оплачена высокопроизводи
тельным трудом, досрочным 
завершением заданий.

коллектив маномет- 
выполнил годовой 

Ц план по реа.чизации продукции. До 
р  конца года потребители получат до- 
11 полнительно приборов примерно на

I  С  О П Е Р Е
S  С опереясением на 12 дней вы- 
Щ полнил годовой план по выпуску ва- 
=  левой и товарной продукции элек- 
=  троламповый завод. Завершено и за-

240 тысяч рублей. Выпо.тнен план 
по номенклатуре. Прибыль от реа
лизованной продукции возросла 
вдвое по сравнению е прошлым
годом.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Ж Е Н И Е М
дание по реализации изделий. До 
конца декабря их будет продано 
сверх программы на 450 тысяч руб
лей. А. УСОЛЬЦЕВА.

I  Прибытие в Киев товарища Л. И. Брежнева
22 декабря из Москвы в Киев д.ля 

участия в торжествах, посвященных 
50-летию Украинской ССР, прибыл

Генеральный секретарь 
товарищ Л. И. Брежнев.

ЦК КПСС 

(ТАСС).

21 декабря в г. Томск прибыли 
заместитель Председате.ля Совета 
Министров СССР, председатель Го
сударственного комитета по науке 
и технике СССР академик В. А. Ки- 
РИ.ЛЛИН, президент Академии наук 
СССР М. В. Ке.лдыш, вице-прези
дент Академии наук СССР, предсе
датель Сибирского отделения Ака
демии наук СССР М. А. Лаврен
тьев, министр высшего и среднего 
специального образования РСФСР 
В. Н. Столетов, заведующий секто
ром отдела науки и высших учеб
ных заведений ЦК КПСС И. М. 
Макаров.

В областном комитете КПСС они 
заслушали информации о природных 
богатствах области, о размахе и 
перспективах геологоразведочных 
работ, развитии нефтяной, газовой 
и лесохимической промышленно
сти, проектировании газопровода 
Васюган— Кузбасс. С сообщения
ми выступили начальник Ново
сибирского территориального ге
ологического управления Н- Г. 
Рожок, директор института 
«Востокгипрогаз» А. В. Буера
ков, главный специалист плановой 
комиссии Западно-Сибирского эко

номического района А. М. Фролов, 
начальник комбината «Томлес» 
В. М. Губинский.

Вторую по.човину дня гости по
святили ознакомлению с вузами 
Томска. В Томском политехниче
ском институте они осмотрели выс
тавку, посвященную 50-летию Со
ветской власти. Ректор профессор 
А. А. Воробьев- рассказал об исто
рии вуза, основных научных нап
равлениях, теоретических, конст

рукторских и технологических раз
работках. Затем гости осмотрели 
экспонаты выставки. Многие за

ведующие кафедрами и лаборатори
ями рассказали о своих работЭ;Х. 
Директор научно-исследователь
ского института электронной интро
скопии В. И. Горбунов говорил о ра
ботах в области дефектоскопии, за
ведующий кафедрой промышленной 
электроники Л. М. Ананьев познако
мил с малогабаритными бетатрона
ми. Доктор геолого-минералогиче
ских наук Г. М. Рогов познакомил с 
гидрогеологическим методом раз
ведки полезных ископаемых. Гости 
поинтересовались, находит ли этот 
метод практическое применение, на

каких месторождениях. Доктор тех
нических наук А. И. Зайцев позна
комил их с работами в области авто
матизации производственных про
цессов, а профессор Г. А. Сипайлпв 
сообщил об успехах коллектива, 

занятого проблемой надежности 
электрических машин.

Затем,товарищи В. А. Кириллин, 
М. В. Келдыш, М. А. Лаврентьев, 
В. Н. Столетов, И- М. Макарав на
правились в физический корпус по
литехнического института, где про
фессор Е. К. Завадовская познакоми
ла их с работами в области физики 
твердого тела и радиационной фи
зики.

В химическом корпусе гости ос
мотрели выставку химико-техноло
гического факультета, посвященную 
полувековому юбилею нашего го

сударства. ' О работах факультета и 
коллективов лабораторий рассказа
ли декан П. Е. Богданов, профессор 
А. Г. Стромберг, доцент Н. М. Смо.чь- 
янинова, профессор П. Г. Усов, до
цент В. П. Лопатинский.

Вчера с утра гости находились 
в Сибирском физико-техническом 

институте. Ректор университета 
профессор А. П. Бычков рассказал о 
научных школах старейшего си

бирского вуза, а директор СФТИ до
цент М. А. Кривов познакомил их с 
основными научными направления
ми и пригласил осмотреть лабора
тории. Товарищи В. А. Кириллин, 
М. В. Келдыш, М. А. Лаврентьев, 
В- Н. Столетов, И. М. Макаров посе
тили лаборатории металлофизики, 
квантовой электроники, полу
проводников. Доктор физико-
математических наук В. Н.
Детинко, доктор физико-математи
ческих наук В. Е. Зуев, кандидат 
физико-математических наук М. Б. 
Макогон, заместитель директора по 
научной работе СФТИ В. П. Тара
сенко, кандидат физико-математиче
ских наук А. П. Вяткин познакоми
ли с работами возглавляемых ими 
коллективов-

Со старейшим научным учрежде
нием —  Сибирским ботаническим 
садом —  познакомила гостей заме
ститель директора по научной ра
боте В. А. Морякина.

Из университета гости направи
лись в научно-исследовательский 

институт ядерной физики. Они ос

мотрели синхротрон «Сириус», цик
лотрон, стереобетатрон и другие 
установки. Пояснения давал дирек
тор института И. П. Чучалин.

Во второй половине дня гости 
знакомились с окрестностями го* 
рода Томска.

Вчера вечером в Доме партийно
го просвещения они встретились с 
учеными Томска. На встрече вы
ступили президент Академии н ау к ' 

СССР М. в . Ее.чдыш, председатель 
Сибирского отделения Академии 

наук СССР М. А- Лаврентьев, ми
нистр высшего и среднего специ- 
а.чьного образования РСФСР В. Н. 
Столетов, заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, председа
тель Государственного комитета по 
науке и технике СССР академик 
В. А. Кириллин. Ученые встретили 
гостей очень тепло и радушно.

В обкоме КПСС состоялся обмен 
мнениями о путях дальнейшего 

развития научных исследований в 
городе Томске.

В беседах и встречах с руководи- 
те.лями научных, проектных и про
изводственных организаций приня
ли участие первый секретарь обко
ма КПСС Е. К. Лигачев, председа
тель облисполкома Н. В. Лукьяне- 
нок, второй секретарь обкома КПСС 
А. И. Кузнецов, секретарь Томского 
горкома партии А. И- Бортников, 
члены бюро обкома КПСС Г. И. Ма- 
когин и А. Н. Новоселов,' заведую
щий отделом науки и учебных за
ведений обкома КПСС В. С. Колес
ников. *

На юбилейной выставке Томске, 
го политехнического института за- 
ведующий кафедрой иромышлен. 
ной электроники Л. М. Ананьев 
рассказывает о малогабаритных 
переносных бетатронах.

НА СНИМКЕ (справа налево): 
Л. М. Ананьев, вице-президент 
Академии наук СССР М. А. Лав. 
рентьев, президент Академии наук 
CCCPJM. В. Келдыш, министр 
высшего и среднего специального 
образования РСФСР В. Н. Столе, 
тов, заместитель Председателя Со
вета Министров СССР, председа
тель Государственного комитета 
по науке и технике СССР акаде
мик В. А. Кириллин, первый сек
ретарь Томского обкома КПСС 
Е. К. Лигачев.

Фото Ф. Хитриневича.

БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ, НИЖЕ ЕЕ СЕБЕСТОИМОСТЬ
Позавчера в красном угол

ке Каргасокского леспромхо
за собрались работники мото
флота, управления, орса. Ми
тинг открыл секретарь цехо
вой партийной организ!ации 
В. П. Неволин.

— Награждение .нашей рес
публики орденом Октябрьской 
Революции, — сказал он, — 
радует и вдох1новляет на но
вые трудовые подвиги, обя
зывает каждого активнее 
участвовать в коммунистиче
ском строительстве, вносить 
свой личный вклад в досроч
ное выполнение заданий пяти
летки.

Слово предоставляется ра
бочему мотофлота К. П. Чи- 
кавцову. Выражая мнение

своих товарищей, он сердечно 
поблагодарил Центральный 
Комитет партии и Советское 
правительство за высокую 
награду и призвал коллектив 
управления ответить на это 
досрочной и высококачествен
ной подготовкой флота к пред
стоящей навигации.

Участники митинга приня
ли резолюцию, в которой вы
ражена теплая и сердечная 
благодарность партии и Со
ветскому правительству. Ре
золюция призывает рабочих и 
инженерно-технических работ
ников леспромхоза ответить 
на награду республики удар
ным трудом и завершить пя
тилетний план к 7 ноября 
1970 года. В. РОДИКОВ.

ТРУЖЕНИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ЗЫРЯНСКОГО 
р а й о н а  РЕШИЛИ:

0 К 1970 году выполнить два пятилетних плана по продажё хлеба 
государству, засыпать в закрома Родины миллион центнеров зерна.

0 Пятилетний план по производству зерна выполнить за четыре 
года. Сверх плана произвести 500  тысяч центнеров.

©  За три первых года пятилетки продать государству три 
миллиона штук яиц. К концу пятилетки продать сверх плана еще три 
миллиона штук.

©  Задание пятилетнего плана по производству и продаже продук
тов животноводства выполнить за четыре с половиной года. Сверх 
пятилетнего плана продать государству мяса 10 тысяч центнеров, 
молока — 70  тысяч центнеров.

ПОЛЕВОДОВ НА

К О Л П А Ш Е В О
у  Шаповалова-младшего 

завтра урок истории. А учи
тель оказал, что в этой чет
верти спросит его еще. раз. 

 ̂ Сережка задумчиво трет 
' пальцем лоб, вспоминая даты 

и детали событий, о которых 
только что прочел. Старше
классники Виктор и Вален
тина также склонились над 
книжками...

Пенсионер Федор Евсеевич 
сидит возле окна. В руках — 
свежие газеты.

— Орден Октябрьской Ре
волюции, — тихо говорит он.

— Заслужили мы этот ор
ден. По учебникам историю 
изучать не пришлось. Сами 
создавали ее...

Был Федор Шаповалов сол
датом революции, участвовал 
в самых лихих боях граждан
ской войны в составе Первой 

' конной Буденного., Не мино
вал он и Отечественной, и в 
тяжелых ■ боях под Ленингра
дом получил ранение. С тех 
пор и стал сибиряком. Рабо
тал ' на Усть-Чаиноком рейде.

— Вот, смотрите на сни
мок. — обращается он к де
тям. — В центре нашего но
вого ордена — крейсер «Ав
рора». Видел я его в 1917 го
ду в Питере. Никому Россия 
за 50 лет не кланялась. Вот 
за это И' орденом ее в первую 
очередь 'наградили, нашим, ре
волюционным орденом!

Л. ТЕУЩАКОВ.

Намеченные ориентиры основа
ны на точном анализе достигну
того, в расчет взяты имеющиеся 
резервы и возможности.

Решающим годом выполне
ния заданий пятилетки явится 
1968 год.

РУБЕЖИ 
1968 ГОД;

Получить урожай зерновых 
культур не менее 15 центнеров, 
картофеля —  100 центнеров, зе
леной массы кукурузы —  250 
центнеров, льносемян —  4 цент
нера и льносоломки —  20 цент
неров с гектара.

ПРОИЗВЕСТИ: 480 тысяч цен
тнеров зерна, 8.800 центнеров 
картофеля, 5.210 центнеров 
льносемян и 24.820 центнеров 
льносоломки.

ПРОДАТЬ государству: 150 ты
сяч центнеров зерна, 7.500 цен
тнеров картофеля, 5.210 центне
ров льносемян и 24.820 центне
ров льносоломки.

Земледельцы отлично понима
ют, что Д.ЛЯ выполнения наме
ченного необходимо обеспечить 
высокий уровень земледелия в 
каждом хозяйстве. Под урожай 
1968 года будет вывезено на по
ля 97 тысяч тонн перегноя, вне
сено 2.943 тонны минеральных 
удобрений. Особое внимание зем

ледельцы обращают на качество 
обработки почвы. На площади 
7.450 гектаров, предназначенной, 
под зерновые культуры, намече
но провести предпосевное прика- 
тывание. Зерновые будут посеяны 
в основном узкорядным способом, 
сортовыми семенами, в том числе 
половину площади намечено засе
ять семенами ' первой и второй 
репродукций. Основная зерновая 
культура —  пшеница — разме
щается по лучшим предшествен
никам: пару, ржанищу, клеве
рищу, кукурузе и новым землям.

Будет произведена весенняя 
подкормка посевов озимой ржи 
минера.тьными удобрениями на 
площади 1.700 гектаров, хими
ческая прополка посевов зерно
вых ,—  на площади 15.000 гек
таров.

Пашня колхозов района увели
чится на 2.650 гектаров за счет 
освоения новых земель. '

К 1970 году намечено полно
стью освоить севообороты в кол
хозах. В эти дни идет напрялсен- 
кая работа в ремонтных мастер
ских и кузницах. Механизаторы 
поставили .перед собой цель до 
марта 1968 года отремонтиро
вать всю посевную технику и до 
20 марта завершить ремонт трак
торов.

РУБЕЖИ ЖИВОТНОВОДОВ НА 
1968 ГОД:

Надоить от каждой фуражной 
коровы по 2.700 килограммов 
молока.

Добиться ежесуточного привеса 
молодняка крупного рогатого ско
та на откорме по 600 граммов и 
свиней — по 400 граммов.

Получить от каждой курицы- 
несушки по 130 яиц.

Настричь от каждой овцы по 
2,6 килограмма шерсти.

От каждой пчелиной семьи соб
рать по 40 килограммов товарно
го меда и по 750 граммов воска.

Получить приплод: на сто ко
ров и нетелей —  90 телят, на 
сто овцематок — 120 ягнят, от 
каждой основной свиноматки — 
12 поросят и от разовой — 6 
поросят.

ПРОИЗВЕСТИ в колхозах в 
1968 году: 2.250 тонн мяса, в 
том числе 1.200 тонн свинины, 
11.000 тонн молока, 1,5 милли
она штук яиц и 100 тонн шер
сти.

ПРОДАТЬ государству: мяса в 
живом весе (по всем категориям 
хозяйств) —  23.000 центнеров, 
в том числе свинины — 9.500 
центнеров, молока —  87.000
центнеров, яиц —  1 миллион
2С0 тысяч штук, шерсти —  150 
центнеров.

Колхозы района увеличат в 
1968 году поголовье всех видов 
скота,. решено закупить , у насе
ления 500 телок. Разработаны 
мероприятия по улучшению пле
менной работы и зоотехнического 
учета на фермах. Намечено заку
пить племенной скот и в каждом 
колхозе . создать племенное ядро.

В целях обеспечения высоких 
надоев молока вводится на всех 
молочнотоварных фермах раздой

новотельных коров. В летне-па
стбищный период на каждой 
ферме будет налажена подкормка 
скота зеленой массой сеяных 
трав. Во всех колхозах внедряет
ся опыт колхоза имени В. Кинги
сеппа по интенсивному откорму 
крупного рогатого скота.

К началу зимовки 1968— 1969 
годов будет заготовлено на каж
дую голову скота не менее 20 
центнеров кормовых единиц- Соз
даны Б колхозах 23 механизиро
ванных звена по кормодобыва
нию.

- За последние годы в результате 
огромной помощи государства, 
повышения закупочных цен на 
продукцию укрепилась экономика 
колхозов, возросли их доходы. 
Колхозы района поставили цель 
по.тучить в 1968 году денежного 
дохода 7,3 миллиона рублей — 
не менее 2.100 рублен на каждо
го трудо'спос'обного.' Повысить про
изводительность труда на' 5 про
центов, увеличить производство 
валовой , продукции на одного 
трудоспособного на 130 рублей и 
довести ее до 2.830 рублей в год.

В животноводстве за счет ме
ханизации десяти ферм повысит
ся производительность труда на 
17 процентов, а в свиноводстве— 
на 30 процентов.

Снизится себестоимость всей 
производимой в колхозах про
дукции на 5 процентов. Это бу
дет достигнуто за счет роста про
изводства продуктов на 10— 20 
процентов, удешевления кормов 
(в два раза увеличивается объем 
механизированной заготовки кор
мов), сокращения затрат на про
изводственные нужды и сокраще
ния сроков откорма скота.

В 1968 году решено внедрить

внутрихозяйственный расчет в 
пяти колхозах.

Колхозы наметили мероприятия 
по. подготовке кадров. 110 кол
хозников приобретут за год спе
циальности механизаторов —  
трактористов, комбайнеров, шо
феров. 80 механизаторов повысят 
классность. Многие специалисты 
и практики пройдут курсовую пе
реподготовку. За счет колхозов 
будет направлено в сельскохозяй
ственные вузы 5 и в сельхозтех
никумы— 15 человек, на заочное 
обучение в сельскохозяйственные 
вузы и техникумы поступит 

не менее 50 колхозников.
В селах происходят огромные 

социально-экономические переме
ны.

В 1968 году в районе намече
но сдать в эксплуатацию восьми
летнюю и две начальные школы, 
два детских сада, клуб, пекарню, 
два магазина, провести 3 кило
метра водопровода, начать стрбя- 
те.чьство двух- школ, двух клубов 
и двух магазинов. Более 100 се
мей К0ЛХ03НИК0.Б справят ново
селье. ■ В предстоящем году все 
хозяйства получат электроэнер
гию от государственной сети.

Намечен объем производствен
ного строительства ' в колхозах 
района.

В 1968 году ‘ будет введен в 
строй межколхозный кирпичный 
завод лроизв'одительностью в во
семь миллионов’ штук кирпича в 
год. В зимний период для нового 
строительства будет заготовлено 
20 тысяч кубометров леса п 70 
тысяч, кубометров гравия.

Трудящиеся Зырянского района 
приняли вызов асиновцев и выз
вали на социалистическое со
ревнование тружеников Перво

майского района.
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ВМЕСТЕ с членом местасома ин- 
женерно-отроительного инсти
тута В. Д. Орищиным просмат

риваем социалшгтические обязатель
ства кафедр на новьп!, 1968 'год. 
Кафедра химии. Вот один из пунк
тов; представить к заяните две кан
дидатские диссертации— И. Н. Мил
лер и М. А. МасликюБОЙ. Срок ас
пирантуры у М. А. Маслиновой ис
текает в 1969 году, поэтому ее 
стремление закончить работу до
срочно вполне понятно и вызывает 
похвалу. Но почему рядом с ней 
оказалась И. Н, М илл^? Она три го
да назад должна была представить к 
защите диссертацию.

Идем на кафедру к заведующему 
доценту Д. И. Чемоданову.

— Ее фамилии нет в юбилейных 
обязательствах, —  говорит он.

Разобрались. Была в юбилейных, 
есть и в ноЁых. Только срок теперь 
другой — январь-февраль 1968 го
да.

Что значит — в декабре записы
вать эти строки? Это значит, все к 
защите готово; диссертация в основ 
ном написана, отпечатана, главы ее 
обсуждены на кафедре. Но до этого 
далеко.

— Да, конечно, эти сроки нере
альны, соглашается Дмитрий 
Иванович.

Лишь бы представить обязатель
ства... Зачем? Кому от таких обеща
ний польза?

Никто из членов парткома или 
месткома не поправил коллектив ка
федры, не разъяснил, что нет ничего 
страшнее формализма в организации 
соревнования. Никто не сказал 
вслух; пусть пунктов будет меньше, 
но они действительно будут соответ
ствовать своим целям, звать коллек
тив на выполнение работы с опере
жением сроков, с лучшим качеством.

Важно было тщательно проанали
зировать наметки обязательств та
ких кафедр, как кафедра химии. 
Укомплектована она случайными 
людьми; один выпускник пединсти
тута, один фармаколог, один орга
ник... С согласия заведующего 
в аспирантуру принимались лю
ди, не имеющие не только научного 
задела, но и навыков исс.чедования, 
аттестация аспирантов носила не
редко формальный характер. .Оконча
ние аспирантуры без защиты —  ре
зультат хронической запущенности 
работы по подготовке науч
ной смены- Не случайно 
министерство в этом году за
крыло прием в аспирантуру инже
нерно-строительного института: она 
не оправдала себя. Немалая вина в 
этом доцента Д. И, Чемоданова. В ос

новном его аспиранты работали вхо 
лостую.

Ясно, что теперь возможностей 
для роста кандидатов наук меньше

Правда, ректорат разбирался с по
ложением дел на кафедре. Казалось 
бы, он и доведет до конца начатое 
поможет каждому члену коллектива 
почувствовать свою ответственность 
за дела. Но видите, что получилось 
погашение долгов выдается за твор
ческий порыв, первейший долг воз 
водится в ранг трудового подарка.

На геологоразведочном факультете 
политехнического института тоже 
так поступают. Там в честь 50-ле- 
тия Октября брали обязательство 
представить к защите две докторские 
диссертации А. Г. Бакирова и С. А. 
Баталина. Стремление С, А. Батали
на сделать подарок полувеко
вому юбилею Советской власти 
очевидно: он не был в докторантуре, 
не брал творческих отпусков. Рабо
ту над докторской вел параллельно 
с кафедральной нагрузгой и выпол 
НИЛ свое обязательство. А. Г. Баки
ров же, будучи два года (е 1962 по 
1964) в докторантуре, освобождал
ся от всех поручений и переводился 
на должность старшего научного 
сотрудника. Но и сейчас он не пред
ставил диссертацию.

Одни ученые называют такие 
обязательства, как у Бакирова, ко
щунством, компрометацией самой 

идеи соревнования. Другие утверж
дают, что нельзя осуждать людей 
за то, что они решили, наконец, за
вершить свои работы. Поэтому 
каждый коллектив делает по-Сво- 
ему, как понимает.

Райкомы партии собирают обяза
тельства вузов, суммируют цифры, 
а что за ними — не ведают. Пола
гаются на парткомы- А парткомы... 
Они тоже так делают: собирают,
суммируют.

Еще свежо в памяти то вре.мя, 
когда вокруг вузовского соревнова
ния шли жаркие споры.

—  Как можно соревноваться в 
открытиях? Чушь какая-то. И как 
подвести итог, сказать, чье откры
тие важнее —  нашей или соседней 
кафедры?

—  Соревнование в учебной рабо
те вообще немыслимо.

Однако жизнь заставила вузов
ские ко.тлективы искать формы 
дружеского состязавдя. Года два- 

три назад, а в ТИРйЭТе только 
нынче, были В.ЗЯТЫ социалистиче
ские обязательства.

Сейчас голоса о надуманности 
соревнования »  институтах не раз
даются.

Что включается в обязательство?

Количество новых лабораторных 
работ, издание методических посо
бий, открытие учебных и исследо
вательских лабораторий, внедрение 
современных технических средств 
обучения, досрочная защита диссер
таций, выполнение хоздоговорных 
и госбюджетных научных работ, 
проведение конкурсов на лучшую 
кафедру, соревнование за звание 
лучшего инженера, лаборанта, асси
стента, аспиранта и т. д. Словом, 
опыт понемногу накапливается.

— Почувствовали вы дух друже
ского единоборства? —  интересу
юсь у проректора по учебной рабо
те инженерно-строительного инсти
тута Виктора Георгиевича Чуркова.

—  Какое-то оживление, безуслов
но, есть, — отвечает он. —  Ак
тивнее работали учебные, методи
ческая комиссии, немало сделано -по 
совершенствованию учебных пла
нов. Проведен конкурс на лучшую 
группу, в результате 15 академи
ческих групп из 120 закончили 
учебный год без двоек, многие близ
ки к этому.

Начальник учебного отдела М. Я. 
Спектор дополнил:

—  Созданы три новые учебные 
лаборатории, подготовлено 71 посо
бие...

Признаться, последняя цифра на- 
сторолжла. На институтской выстав
ке, посвященной 50-летию Октября, 
рассказывается о том, что за 15 
лет в вузе подготовлено... 4 учебных 
пособия. А здесь за год —  71. Не 
могли же все они появиться после 
7 ноября!

Пробуем вместе с Михаилом 
Яковлевичем и членом месткома, 
отвечающим за учебную работу, 
В. Д. Орищиным разобраться в этих 
цифрах и не можем. Ни местком, у 
которого в папке все обязательства 
кафедр, ни учебная часть не знают, 
какие именно пособия планировались 
и какие из них готовы.

В начале этого года партком вру
чил заведующим кафедрами лист
ки е перечнем пунктов обяза
тельств. Там Заполнили их. Сказать, 
Что некоторые отнеслись к этому 
безалаберно — мало, здесь нужно 
какое-то более точное слово. Даже 
не веришь, что читали эти листки. 
Иначе чем объяснить такое; кафед
ра планирует провести межвузов
ские (?!) конференции (вон какой 
прицел). Многотиражная .газета «За. 
строительные кадры» осудила тог
да легковесный подход к принятию 
социалистических обязательств. Но 
ни партком, ни члены местного ко
митета так и не разобрались до 
конца, что кроется за цифрами 
обязательств. Суммировали цифры

по столбцам. Так родились многие 
пункты институтского обязательст
ва, в том числе и это —  о подготов
ке учебных пособий.

—  Разве у вас нет перечня по
собий, без которых «задыхаются» 
студенты? Видимо, их и нужно бы 
ло рекомендовать кафедрам готовить 
в первую очередь.

—  Тогда это будет выполнение 
директив, а не соревнование, —  ус
лышала я в ответ.

...Каков первый шаг к приня
тию обязательств на заводе? Руко
водители предприятия совместно ( 
членами завкома, парткома, комите
та ВЛКСМ знакомят с производст
венным планом на новый год весь 
коллектив и вместе с ним изучают 
резервы производства. В коллектив
ных спорах, поисках рождаются 
цифры обязательства. Ни одна из 
них не будет ниже плановой. Разве 
такой метод связывает инициативу 
цеховых коллективов? Наоборот, 
способствует ее развитию.

Вуз —  не завод. Ему не дается 
задание: закончить учебный год 
успеваемостью... (и далее процен
ты), сделать столько-то открытий и 
тому подобное. Но это не значит, 
что перед ним не стоят конкретные 
задачи.

Ректорат и партком инженерно- 
строительного института не по
знакомили с этими задачами заве
дующих кафедрами, деканов, секре
тарей факультетских партбюро, 
профсоюзных активистов прежде, 

чем они собрали коллектив на соб
рание. Не была проанализирована 
работа каждого факультета, не да
на оценка его труда в минувшем го
ду. Разве не помогло бы им знание 
перспектив и возможностей своего 
роста принять действительно 
повышенные социалистические 

обязательства?
В инженерно-строительном свой, 

не в меру осторожный подход к ор
ганизации соревнования. Каких-ли
бо ориентиров нет. Что решат ка
федры, то и будет суммировано. Но 
кафедры, а таких оказалось немало, 
учли не все возможности, которыми 
они располагают.

Вот пример. Институт взял на 
1967 год обязательство выполнить 
хоздоговорных работ на 120 тысяч 
рублей, фактически будет выполне
но на 150 тысяч. Это заслуга кол
лективов кафедр строительных и 
дорожных машин, технологии ме
таллов, строительных конструкций, 
технологии строительного производ
ства, оснований Kf фундаментов. 
Однако проректор по научной рабо
те доцент А. Г. Золотарев считает, 
что и другие кафедры с успехом мог

ли бы выполнять задания производ
ства, в частности, коллективы, ру
ководимые А. Ф. Терновым, ,1. С. 
Ляховичем, С. М. Разумовьш, И. Т. 
Егоровым, В. А. Фалеевым.

Следовательно, объем работ по 
хозяйственным договорам можно 
значительно увеличить? Разочаруем 
вас; ректорат снова ориентируется 
на... 150 тысяч. Имеющиеся воз
можности для развертывания науч
ных исследований в полную меру 
не используются. Это приводит к 
тому, что у молодых ассистентов 
не создается научный задел, им не 
с чем идти в целевую аспирантуру. 
Нынче ушло всего пять человек 
вместо 12. Таким образом, сдержи
вается рост кандидатов наук. От
сутствие же ученых со степенью 
(на кафедрах архитектуры, техно
логии строительного производства, 
организации и экономики строитель
ства, графики и других) удер
живает коллективы от заключения 
хоздоговоров.

Меня могут спросить: так ли уж 
все плохо в институте? Не все. В 
октябре здесь состоялось открытое 
партийное собрание по выполнению 
юбилейных обязательств. Оно отме
тило, что в целом обязательства 
выполняются; повысилась успевае
мость, заканчиваются работы по 
хоздоговорам, представлено к защи
те 14 диссертаций, каждый шестой 
студент вовлечен в научную рабо
ту. Заметны и другие результаты.

Но соцсоревнование —  не повто
рение достигнутого, а взятие новых 
высот. Каждый член коллектива 
должен знать, что это за высота, 
чтобы определить свое место в об
щем строго. Он должен вместе со 
всеми переживать за то, что инсти
тут теряет некоторые важные пози
ции: прекращен прием в аспиранту
ру, на коллегии министерства стоял 
вопрос о закрытии единственной 
в ТИСИ проблемной лаборатории, 
(решено вернуться к нему через 
год).

В такое время парткому надо 
быть боевым штабом по разверты
ванию соревнования между факуль
тетами, кафедрами. Он должен до 
тонкостей знать все потенциальные 
возможности коллективов и с уче- 
то.м их определить контрольные 
цифры, основные направления. Он 
должен обобщить опыт лучших и 
сделать его достоянием всех. Каза
лось бы, партком нынче предложит 
новые формы социалистического со
ревнования, давшие хорошие ре
зультаты: на лучшего лаборанта, 
инженера, ассистента, ' аспиранта, 
разработает условия соревнования 
кафедр. Да сколько других неис
пользованных форм! Но партком 
пока далек от этого.

Вызывает недоумение, что рай
комы КПСС не разобрались, ■ как. 
идет соревнование в высшей школе.' 
Затребовать обязательства вот 
пока и все, что сделано ими. А 
опыт инженерно-строительного ин
ститута показал, что здесь много 
вопросов тонких, сложных, требую
щих коллективного обсулгдения, а 
возможно, и эксперимента.

Е. НИКОЛАЕВА.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ И ОБЛСОВПРОФЕ

УДОБРЕНИЯ-НА ПОЛЯ
О блисполком и президиум  облсовпроф а приняли  постановление об 

ор га ни заци и  соци ал истическо го  соревнования районов, колхозов  и 
совхозов за успеш ное  вы полнение заданий по вы возке  и внесению  
о р га н и ч е ски х  удобрений под урож ай  1968 года.

В постановлении  отмечено, что научно-исследовательские учр еж д е
ния, колхо зы  и совхозы  области, пр им е няю щ и е в ш и р о ки х  разм ерах 
ор га ни че ские  удобрения, добиваю тся в ы со ки х  усто й ч и в ы х  урож аев 
сел ьско хо зя й стве н н ы х  ку л ь ту р . Так, совхоз «Том ский», ко то р ы й  еж е 
годно вы возит по 5 — 6 тонн  о р га н и ч е ски х  удобрений на ге кта р  паш - 

_ни, за последние два года получил ср е д н и й ' ур о ж а й  зерна более 25 
центнеров и картоф еля 100 центнеров с ге кта ра . З начительно по
вы силась ур о ж а й но сть  сел ьско хозя й ствен н ы х  ку л ь т у р  в совхозах 
«Т ахтам ы ш евский» , «Колпаш евский»  и д р у ги х  хозяй ствах .

Но м ногие кол хо зы  и совхозы  Ш е га р ско го , З ы р я н ско го , Кривош е- 
и н ско го  и HeKOTopbFx д р у ги х  районов области недооцениваю т значе
ние удобрений, кр а й н е  мало вы возят их на поля, не соблю даю т а гр о 
т е хн и ч е ски х  требований пр и  хранении  и внесении удобрений. В ре
зул ьта те — н и зки е  ур о ж а и  сел ьско хо зя й стве н н ы х  кул ь тур .

О блисполком и президиум  облсовпроф а постановили  ор га ни зовать  
социал истическое  соревнование районов, колхозов  и совхозов за 
успеш ное вы полнение заданий по вы возне и внесению  о р га н и ч е ски х  
удобрений.

У тверж дены  условия и по рядо к подведения и то гов  социалистиче
с ко го  соревнования.

Победителями в социал истическом  соревновании пр и зн а ю тся  рай
оны , кол хо зы  и совхозы , которы е  обеспечат:

вы полнение заданий по вы возке  и внесению  о р га н и ч е ски х  у д о б р и  
ний  в 1967 — 1968 годах;

внесение на ка ж д ы й  ге кта р  паш ни м акси м а льного  количества  ор
га н и ч е с ки х  удобрений;

вы сокопроизвод ител ьное  использование т е х н и ки  на вы возке  и вне
сении  удобрений»

И тоги  соци ал истическо го  соревнования подводятся один раз в 
квартал  и по итогам  года областны м  управлением  сел ьско го  хо зя й 
ства и обком ом  проф сою за рабочих и сл уж а щ и х  сел ьско го  хозяйства  
и за го то во к  (по представлению  ра й о нн ы х  управлений  сел ьско го  хо
зяйства , р а йком ов  проф сою за рабочих и с л уж а щ и х  сел ьско го  хо зя й 
ства и за го то в о к^

соревнованияВ целях поощ рения победителей соци ал истического  
устанавливается;

два пе рвы х места для районов, из н и х  од но— для северны х, и одно 
— для ю ж н ы х ;

ш есть кл а ссн ы х  мест для колхозов  и совхозов, в том  числе три  — 
для северны х и т р и — для ю ж н ы х  районов, из  н и х  по одном у перво
му, втором у и третьем у.

Х озяйствам  — победителям в соревновании, занявш им  первы е места, 
продается ле гкова я  автом аш ина, занявш им  вторы е места — гр у з о 
вой автом обиль сверх вы деленны х фондов.

Х озяйства , занявш ие третьи  места, н аграж д аю тся  по четны м и  гра 
мотами об лсельхозуправления и обком а проф сою за рабочих и сл уж а 
щ и х сел ьско го  хозяй ства  и за гото вок.

Кроме того , лучш им  хозяйствам  по определению  ком иссии  выде
ляю тся  д ополнительны е ф онды м ин е ральн ы х удобрений.

М еханизаторы  л у ч ш и х  хозяй ств  по итогам  соцсоревнования за год 
по состояни ю  на 20 ию ня 1968 года н а граж д аю тся  почетны м и  грам о
там и об лсельхозуправления и обком а проф сою за рабочих и с л у ж а 
щ их сел ьско го  хозяй ства  и за гото вок.

Р еком ендуется колхо зам  и совхозам  еж е ква ртальн о  отм ечать л у ч 
ш и х  м еханизаторов , за н я ты х  на вы возке  удобрений, пр ем и руя  и х  
цен н ы м и  под аркам и .

Р ай исполком ы , Колпаш е вский  гори сп ол ком , райо нн ы е  производст
венны е упр авле ни я  сел ьско го  хозяй ства , областной и райо нн ы е  ко 
м итеты  проф сою за рабочих и сл уж а щ и х  сел ьско го  хозяй ства  и за го 
то во к  обязаны  п р и н я ть  меры к  ш и р о ко м у  ра звер ты ва ни ю  соци ал и 
сти ч е ско го  соревнования, ра зъ ясн и ть  ко л хо зн и ка м  и рабочим  совхо 

зов его условия , обеспечить проведение в ко л хо за х  и совхозах не
обходимой о р га н и за то р ско й  и м ассово-политической  работы , р е гул я р 
ное подведение и то гов  соревнования по вы полнению  п р и н я ты х  обя
зательств, ра спро стра нение  передовы х методов труд а , ш и р о ку ю  гл ас
ность соревнования.

'i. V

J  Щ .
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О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы  В П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Я Х

ВАКАНУНЕ ГЛАВНОГО ЭКЗАМЕНА
В  НАСТУПАЮЩЕМ году все пред

приятия и все отрасли промыш
ленности перейдут на новые условия 
планирования и экономического 
стимулирования. Реформа открывает 
поистине безграничный простор для 
проявления творческой инициативы 
трудящихся, наполняет новым со
держанием соревнование коллекти
вов фабрик и заводов, цехов и ^ша- 
стков. .

Сейчас на наших предприятиях 
заканчивается обсуждение обяза
тельств на третий год пятилетки, ут
верждение плановых заданий. И ха
рактерно: там, где еще работают по- 
старому, и подход к будущим пла
нам старый, «валовой». Хозяйст
венные руководители сетуют на за
вышенные планы, отправляют гон
цов в главки и министерства с 
просьбой их поубавить, приводят 
самые различные доводы в пользу 
более «легких» технико-экономиче
ских показателей. Старая, как вал, 
ситуация!

Но такой субъективный подход к 
планированию доживает последние 
дни. Б этом убеждает опыт тех кол
лективов, которые перешли на новые 
методы труда. В условиях реформы 
они озабочены обратным: поисками 
возможностей для того, чтобы взять 
более напряженные задания по 
сравнению с установленными мини
стерством, шире использовать ини
циативу каждого работника.

Коллектив Томского электролам
пового завода заканчивает первый 
год работы в условиях реформы. 
Коммунисты предприятия на про- 
шедше.м недавно отчетно-выборном 
собрании отмечали, что новая систе- 
.ча хозяйствования потребовала от 
каждой цеховой парторганизации, 
от каждого коммуниста творческого 
подхода к решению производствен
ных задач. Объективные требования 
реформы ведут к интересным изме
нениям в организации всей воспита
тельной и Политической работы. 
Главное внимание — воспитанию 
кадров, умелому использованию мо
ральных и материальных стимулов. 
Главная, забота —  создание благо

приятных условий для высокопроиз 
водительного труда. Это дает весо
мую отдачу, будит энергию людей.

Усилия партийной организации за
вода были направлены на развитие 
соревнования за досрочное выполне
ние плана, на повышение качества 
изделий, внедрение новой техники, 
режима экономии и бережливости. 
Коллектив успешно справился с вы
полнением новых технико-экономи
ческих показателей. Характерно, 
что соревнование, наполненное но
вым содержанием, становится г.тав- 
ным условием для достижения вы
сокой рентабе.тьности.

Нынче фонд материального поощ
рения составит на заводе около 460 
тысяч рублей. Для сравнения, ска
жем, что самая высокая коллектив
ная премия из фонда предприятия 
раньше не превышала 140 тысяч 
рублей в год, а в первый же год ре
формы прибавка для поощрения луч
ших— увеличилась больше чем 
втрое. Сейчас инженерно-тех
нические работники, коллективы 
передовых цехов, участков, 
бригад каждый квартал мате
риально поощряются. Вскоре им бу
дет выплачена премия по итогам го
да, которую можно назвать «три
надцатой зарплатой». А в среднем 
каждый работник предприятия по
лучит в этом году надбавку к лич
ной зарплате из фонда материально
го поощрения в размере 140 руб
лей.

Однако выступившие на собрании 
были единодушны: пока выдержан
только первый экзамен, приведены в 
действие лишь те резервы, что ле- 
ягали на поверхности, под рукой. 
Главная задача парторганизации —: 
резко повысить эффективность тру
да, добиться значительного роста 
производства без увеличения чис
ленности работающих.

В наступающем году коллективу 
завода предстоит выдержать главный 
экзамен на умение разумно хозяйст
вовать в условиях реформы. Пред
приятию запланировано изготовить 
95 миллионов электрических ламп, j 
Выпуск товарной продукции по I

сравнению с 1967 годом возрастет 
на пять процентов. Коллектив, про
анализировав свои резервы, решил 
вдвое увеличить прирост продукции, 
дать дополнительно к плану 2 — 2,5 
миллиона ламп.

Каковы же возможности для это
го? В первую очередь —  увеличение 
выхода ламп, внедрение новых сбо
рочных линий взамен старых, уве
личение приблизительно вдвое вы
пуска товаров широкого потребле
ния (это выгодно и предприятию, и 
государству), исполнение заказов 

других предприятий на свободном 
оборудовании.

Это, так сказать, стратегия на пу
ти к высокой эффективности произ
водства. А тактика такова: совер
шенствование хозяйственного расче
та в цехах, внедрение его на участ
ках, повышение фондоотдачи, совер
шенствование системы морального и 
материального поощрения (в первую 
очередь поощрение тех бригад, ко
торые дают наибольший выход про
дукции и в то же время экономят 
полуфабрикаты).

В выступлениях на собрании ука
зывалось, что только соблюдение 
строжайшего режима экономии, ак
куратный счет деньгам, высокая ор
ганизованность и дисциплина могут 
привести к успеху. Каждому комму
нисту необходимо повысить требо
вательность к себе, ответственность 
за данное слово. Основное содержа
ние многих выступлений —  произ
водство должно расти не только за 
счет ввода новых мощностей, но все 
в большей мере за счет лучшего 
использования каждого станка и аг
регата, каждой поточной линии и 
конвейера. А резервы у ламповщи
ков внушительные.

Сборочные цехи —  ведущие. Но 
в последнее время у них наметилась 
тенденция выполнять план не пу
тем снилсения трудоемкости, а прос
тым увеличением численности рабо
тающих. В результате снижается по
часовое производство ламп, рост вы
пуска продукции идет за счет боль
шего потребления полуфабрикатов, а 
не путем их экономии. Следователь

но, подчеркнул в своем выступле
нии начальник производства тов. 
Гарцман, необходимо вводить мате
риальное поощрение и в тех брига
дах, которые с меньшими затратами 
дают продукции больше.

На некоторых участках сохрани
лись пережитки старой психологии. 
Еще нередки сл5чаи, когда, напри
мер, план по выпуску колб выпол
няется за счет производства более 
«легких» изделий в ущерб более 
трудое.мким. В некоторых цехах и 
ра участках плохо налажен учет по
луфабрикатов, сырья и материалов. 
Этому посвятил свое выступление 
технолог тов. Остапченко. На пред
приятии пытались ввести поопера
ционный учет материалов и полу
фабрикатов, но о ценном начинании 
сейчас забыли, в экономии расходо
вания сырья и материалов ограничи
лись полимерами. Экономисты пред
приятия проявили равнодушие к но
вому, и порыв энтузиастов увял.

Реформа предъявляет новые тре
бования и к внедрению техническо
го прогресса. Его ро.дь в увеличении 
рентабельности производства, созда
нии фондов предприятия теперь, как 
никогда, велика. Однако инженерно- 
технические работники еще не доби
лись тесной связи с цехами, подчас 
новая техника внедряется без тща
тельного экономического обоснова
ния, без четкого плана, а это ведет 
к снижению производительности 
труда.

Очень важно продолжить пропа
ганду экономических знаний, сде
лать работу заводских школ, семи
наров, конференций более действен
ной. Необходимо, чтобы каждый 
коммунист стал активным агитато
ром и пропагандистом экономиче
ских знаний.

Чтобы успешно справиться с 
задачами третьего года пятилетки, 
следует поднять активность каждой 
цеховой партийной организации и 
партийной группы, поднять их роль 
в совершенствовании новой системы 
хозяйствования, в развитии творче
ской инициативы трудящихся,

Е. ПАВЛОВ.

Г усен ичны й  тр а кто р  Т-130 успе ш н о  
вы держал госуд арственны е и спы та 
ния . Р аб отники  Ч еляби н ско го  т р а к 
то р н о го  завода готовятся  к  сер ий н о 
му в ы п у с ку  этой  м аш и н ы , значител ь
но превосходящ ей по м ощ ности  т р а к 
торы  Т-100 р а зл и ч н ы х  м од и ф икаци й .

Т р а кто р  оборудован двигателем  
м ощ ностью  140 л о ш ад и ны х сил. Ко
робка  передач обеспечивает с туп е н 
чатое изм енение ско р о сти  в диапазо
нах от 3,7 до 10 кил ом етров  в час. 
От двигателя тр а кто р а  через вал о т 
бора м ощ ности  работаю т ра зли чны е 
пр и ц е пн ы е  и навесны е орудия .

Новая м аш ина обладает вы сокой  
п р оход и м остью  и м аневренностью . С 
дополнительны м  приспособлением  
она м ож ет д вига ться  даже по льду. 
Кабина тра кто р а  имеет хор ош и й  об
зор , оборудована вентиляцией  и обо
гревом.

Ф ото Р . А лф и м ова, АПН.

В адреса р а зл и чн ы х  н овострое к 
стран ы  идут с Ч е ля би н ско го  тр уб о 
пр о ка тн о го  завода тр уб ы  диам етром  
1.220 м иллим етров. На этом  пред
пр и я ти и  пущ ена  первая л и н ия  ре
ко н стр уи р о в а н н о го  пр о ка тн о го  стана. 
Это позволило начать  в ы п у с к  тр уб  
диаметром на двести м иллим етров 
больш е, чем прежде.

НА СНИМ КЕ: склад  готовой  п р о д у к 
ции Ч елябинского  тр уб о п р о ка тн о го  
завода.

Ф ото в . К ауш ан ова . АПН.

по С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н  И  Й

ВНУТРИХОЗЯЙСТВЕННЫЙ РАСЧЕТ БУДЕТ УПОРЯДОЧЕН
о  недостатках системы вну

трихозяйственного расчета в 
ко.тхозе имени XXII съезда 
КПСС Кожевниковского рай

она говорилось в статье «Уяз
вимое место», опубликованной 
в «Красном знамени» 22 но
ября.

Заместитель начальника Ко- 
жевннковского управления 

сельского хозяйства тов. Ари
стархов сообщил редак
ции, что статья обсуждалась 

в районном управлении сель
ского хозяйства, а также прав
лением колхоза имени XXII

съезда КПСС. Определены ме
ры по упорядочению внутри
хозяйственного расчета во
всех колхозах района, так как 
аналогичные ошибки были и в 
других хозяйствах.

Особое внимание обращено 
на тщательность составления 

планов и заданий производст
венным подразделениям. на
своевременный и глубокий 
анализ итогов хозяйственной 
деятельности. В 1968 году на 
хозрасчет будет переведено 
70 производственных подраз, 
делений колхозов.

Начисление материального 
вознаграждения по итогам го
да будет осуществляться в со
ответствии с принятым поло, 
жением о внутрихозяйствен. 
ном расчете под непосредствен
ным контролем работников 
планово-экономического отдела 
управления сельского хозяй
ства. Разрабатываются меры 
для выплаты дополнительной 
оплаты животноводам за вы. 
полнение хозрасчетных зада, 
ний не раз в год, как это де
лалось прежде, а поквартально.

ZZ7 т  р а  ф з а  б е с х о з я й с т в е н н о е  7пъ
в  газете «Красное знамя» 

28  ноября была опубликована 
заметка «Диагноз — бесхозяй. 
ственность». В ней сообщалось, 
что станция Тутан завалена гру
зами, а хозяева не торопятся их 
убрать.

Для проверки положения на 
станцию Туган была командиро
вана госарбитр тов. Бабейчук. 
Она установила, что стройуп
равление № 4 треста «Томск- 
промстрой» разгрузило с 25 ав
густа по 20 октября этого года

5 вагонов арматуры. 30 ноября 
она еще лежала у путей. Туган- 
ский завод силикатностеновых 
материалов не вывез вагон труб 
и вагон рельсов, разгруженных 
еще 31 августа.

Поскольку эти предприятия 
грубо нарушили постановление 
правительства «Об обеспечении 
своевременной выгрузки ваго- 
нов и вывозкн грузов», Госар
битраж постановил: взыскать со 
стройуправления № 4 треста 
«Томскпромстрой» штраф в

2.765 рублей и 55 рублей гос. 
пошлины. С Туганского завода 
силикатностеновых материалов 
взыскано 488  рублей штрафа н 
10 рублей госпошлины.

На должностных лиц, винов. 
ных в несвоевременной вывозке 
груза н нанесении ущерба пред
приятиям, материал передан в 
областной, комитет народного 
контроля.

П. ПОГОНЕЦ,
главный арбитр Госарбит
ража при Томском облис
полкоме.

С
i
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.23  декабря 1967^'года;
К Р А С Н О Е  З Н А М Я

П Р И Ш Л И , Р А С К О П А Л И .. .  9^ШЛИ
Нередко к нам в райисполком об

ращаются томичи с жалобами — по
чему на некоторых улицах города 
зимой и летом траншеи, ямы не зака
пываются месяцами. И добавляют 
при этом; вы же власть в городе, 
почему позволяете такое безобразие? 
Справедливое замечание. Раскопок в 
городе у  нас много, и, самокритично 
говоря, боремся мы пока с ними не 
очень действенно. Эту ошибку мы 
исправляем. Но прелсде чем расска
зать, какие принимаются меры, хоте
лось бы публично пристыдить тех, 
кто обезображивает облик города.

В принципе существует такой по
рядок: строители обязаны взять в 
раййспо.чкоме разрешение на раскоп
ки. При получении такого разреше
ния они дают письменное обязатель
ство, в котором сами устанавливают 
сроки начала и окончания работ. 
Эти документы— ордер-разрешение 
и обязательство —  имеют силу юри
дического акта. Контроль за испол-
1штппшптп1К!нтттппшпшп11Ш1тт1

нением договорных обязательств 
возложен на отдел коммунального 
хозяйства райисполкома. Е сожале
нию, этот контроль осуществляется 
зачастую плохо. И не только по вине 
работников райкомхоза. Многие ру
ководители строительных организа- 
ций нарушают установленный поря
док: обязательства дают легко, быст
ро о них забывают, сроки окончания 
работ многократно переносят, не счи
тая даже нужным ставить об этом в 
известность работников райисполко
ма. Более того, некоторые руководи
тели и разрешения не берут, по,это- 
му о раскопках мы узнаем уже по
том, когда строительные работы в 
разгаре.

Особенно отличаются строители 
спецучастка Jv: 8 облремстроя (на
чальник тов. Соколов). У них вошло 
в систему легкомысленно давать обя
зательства и не выполнять их. По 
переулку Кононова их люди проко
пали траншею для прокладки тепло

трассы. Разрешение было выдано 
еще '31 мая с обязательством строи
телей закончить работы 27 июня. Но 
и в ноябре жители переулка с опас
кой обходили незакрытую траншею, 
много раз жаловались на строителей 
в райиспо.чком.

Безответственно относятся к свое
му делу руководители РСУ-41 (на
чальник тов. Некрасов, главный ин
женер тов. Столбов). По их вине про
срочка обязательства по завершению 
работ на улица^Белинского, Куле
ва, Савиных составила более грех 
месяцев.

А строители СУ-3 (нача.тъник тов. 
Корнеев), так сказать, перещеголяли 
тех и других, просрочив сдачу теп
лотрассы по улице Киевской на пол
года.

Раскопки не только уродуют об
лик города. Беды от них огромны. 
Приведу наиболее характерный при
мер. 13 сентября при производстве 
планировочных работ по проспекту

им. Фрунзе бульдозерист управле
ния механизации разрушил колод
цы канализационной линии. В ре
зультате затопило подвальные по
мещения нескольких жилых домов 
по проспекту им. Фрунзе; по ули
цам С.-Щедрина, Ягодной, а также 
поликлиники Л? 6, столовой А"» 46, 
детского сада, магазина Лт 12 и 
школы Л'« 34,, Затопление принесло 
огромный ущерб. В магазине ис
портились продукты, и он вообще 
был закрыт после этого на несколь
ко дней, так как ликвидировались 
последствия затопления.

Не работал в течение двух неде.ть 
детский сад, в котором 135 детей 
рабочих и служащих завода «Эмаль- 
провод». Завод потерял 492 челове
ко-дня только потому, что родителям 
не с кем было оставить детей. Да 
864 руб.тя завод израсходовал на ре
монт сада, не считая значительной 
суммы на приобретение новой мебе
ли, так как прежняя из-за затопле

ния пришла в негодность. На восста
новительные работы в помещении 
штаба народной дружины потребова
лось 700 рублей.

Пострадали и жители. Затопило 
топливо, продукты, заготов.тенные на 
зиму. Несколько дней была закрыта 
школа. А все произошло потому, что 
прораб управления «Спецстрой», да
вая задание бульдозеристу, не ука
зал, где проведены подземные ком
муникации. Производство работ не 
было согласовано со службой управ
ления водопроводно-канализацион
ного хозяйства.

Теперь работники управления ме
ханизации и управления «Спец
строй» не могут прийти к оконча
тельному решению —  кто же вино
ват в случившемся? Виновны и те, и 
другйе. В том и другом управлениях 
принижено чувство ответственности 
за порученную работу, нет контроля, 
согласованности в действиях.

Все руководители организаций, о

которых говорилось в статье, неод
нократно приглашались в райиспол
ком. Беседы, внушения, небо.чьшие 
штрафы —  вот наши меры. Но, к 
сожалению, они малодейственны. В 
октябре на административной комис
сии после многочисленных предуп
реждений мы вынесли решение, в ко
тором обяза.ти руководителей СУ-4 
зарыть траншею по улице' Казан
ской. Траншея эта, бо.дее трех мет
ров глубиной, все лето мозолила 
глаза томичам.

Как отнеслись к этому решению 
руководители СУ-4? Вроде бы вня
ли, наконец. Начали закапывать, но 
дело до конца не довели. Образовал
ся котлован, в который руководите
ли гормолзавода стали спускать 
сточные воды. Потом котлован при
морозило, засыпало снегом, и он 
превратился в ловушку. 24 ноября 
туда попала «Волга», поско.чьку 
котлован не был даже огорожен. И 
только по счастливой случайности 
не было человеческих жертв.

Б этом году за 9 месяцев было 23 
повреждения канализационных и во
допроводных сетей, 46 прорывов ка
белей телефонной сети и 19 — элек

трических кабе.лей высокого напря
жения. Более 42 дней в районе 
жилмассива. Опытное поле н е , рабо- 
та.ча телефонная связь. Из-за про
рывов только кабелей те.лефонной 
сети государству нанесен ущерб бо
лее чем.на 15 тысяч рублей.

Думаю, что меры, принимаемые 
райисп-шткомом к . руководителям «ко
пающих» организаций, с.лишком 
мягки. Метод: приш.ли, раскопали... 
ушли—-слишком живуч. Вот почему 
исполком принял специальное реше
ние о взимании неустойки со строи
тельных организаций за просрочку 
договорных обязательств. Каждый 
просроченный день обойдется теперь 
организации в 10 рублей. Более того, 
материалы о взыскании с виновных 
нанесенного ущерба теперь пере
даются в прокуратуру. Руководите
ли обязаны будут нести ответствен
ность и в судебном порядке.

Это, конечно, крайняя мера, но 
нельзя больше, мириться с подобным 
безобразием.

Ю. ТРИФОНОВ, 
заместитель председателя Ки
ровского райисполкома.

^ п и с ь м а
еаакцию

с ЛЕКЦИЕЙ-КОНЦЕРТОМ 
—В СЕЛЬСКИЙ КЛУБ

Более двухсот детей рабо
чих, служащих, учителей, 
врачей, специалистов сельско
го хозяйства обучаются в на
шей школе игре на форте
пьяно, баяне, аккордеоне, дом
ре, познают мир музыки. Вот 
У'же несколько лет при музы
кальной школе работает лек
торий. Состоялись музыкаль
ные вечера, посвященные твор
честву Бетховена, Грига, Мо
царта, Баха, Верди и других ве
ликих композиторов.

Много раз проводились лек
ции-концерты на тему: «Музы
ка в жизни В. И. Ленина». Их 
слушали и в университете 

культуры, и будущие механи
заторы сельского хозяйства, и 
учащиеся большинства обще

образовательных школ Асина. • 
Для молодежи Ново-Николаёв- 
ки прочитана лекция-концерт 
«Годы становления» (лектор— 
Г. И. Семидоцкая), а для 

молодежи Фи.чимоновки —  
лекция-концерт «Музыка пла
менных лет» — р творчестве 
советских композиторов в го
ды Великой Отечественной 

войны (лектор— В. Н. Дыкин). 
Она же повторена в школах 
№лг„ 10 Асина, для жите

лей села Ягодного. В концер
тах, которыми сопровождаются 
лекции, принимает участие ор
кестр народных инструментов. 
В нем заняты все преподава
тели музыкальной школы.

С целью оказания помощи 
общеобразовательным школам 
в эстетическом воспитании 

учащихся в Асине создан по
стоянно действующий семинар 
классных руководителей и 
пионервожатых. Состоялось 
первое занятие для учителей 
средней школы №  3 на тему: 
«Выразительные средства •му

зыки».
Большой помехой в проведе

нии лекций-концертов в неко
торых сельских клубах и шко
лах является отсутствие форте
пьяно, из-за чего приходится ис
ключать из программы все но
мера, связанные со звучанием 
этого инструмента. Все села 
нашего района имеют сейчас 
хорошие клубы. Нужно при
обрести для них и необходи
мые инструменты.

Л. ВОЛК,
директор Асиновской детской 

музыкальной школы.

П О К Л О
в  1957 году в мою семью ( 

пришла страшная беда. Тя
желый недуг поразил полуто
рагодовалую девочку. Полио
миелит — таков был приговор 
врачей.

Паралич превратил резвую, 
жиз1нерадо(ужую девочку в не
подвижное, беспомощное су
щество. Лечение, в больнице не 
дало желаемых результатов, на 
которые я уповала, как на чу
до. Девочца могла лишь сидеть.

И вот в 1961 году моя дочь 
стала одним из первых пациен
тов открывшегося в Томске са
натория для лечения у детей 
остаточного паралича. Уже че
рез три месяца Валя, прихра
мывая, шла ко мне навстречу 
сама, в ортопедическом аппа
рате. Я впервые увидела ее без 
костылей. После трехлетней 
неподвижности это было сча
стьем, огромной победой.

Сейчас моей девочке 12 лет, 
она учится в 5-м классе. Учит
ся хорошо и еще занимается в 
детской музыкальной школе по 
классу фортепьяно. .

Т Е С Л Ю Д
Судьба связала меня со мно

гими детьми — друзьям,и моей 
девочки по санаторию. Помню, 
сколько хлопот было с Сашей 
Миллером. Паралич рук, ног, по
ражение мышц чуть ли не все
го тела. Больше года в caiHaTo- 
рии боролись за Сашу. И вот 
сейчас ему 12 лет. Его научи
ли ходить, а в 1965 году поме
стили в специальную школу- 
интернат, который открыли в 
Александровском для детей с 
поражением, как . говорят ме
дики, опорно-двигательного ап
парата. Сейчас Саша играет в 
футбол.

Если вам придется прохо
дить по Московскому тракту 
мимо небо.чьшого каменного 
здания с вывеской санатория, 
мысленно поклонитесь людям, 
посвятившилг себя лечению и 
воспитанию детей, перенесших 
паралич.

Я хорошо знаю главного вра
ча Людмилу Васильевну Жари
кову, милую женщину, дорого
го мне человека, чуткость, эн
тузиазм и знания которого во

г о д  П И Ш Е М  З А Я В К И
Уважаемая редакция! На нашей и 

других фермах совхоза «Каргасок- 
ский» применяется автодоение. Хоть 
это и намного облегчает труд Доя
рок, но, к сожалению, от автодое
ния нам скоро придется отказаться.

Дело в том. что у нас нет запча
стей, в первую очередь молочных 
патрубков модели 126-А. Вот уже 
ГОД, как мы пишем заявки районно
му отделению «Сельхозтехники», и

Ч 9 т щ и 1 м л

многом помогли встать на «оги 
моей дочери и многим другим 
детишкам. Очень давно, вме
сте с мужем, тоже врачом, воз
главлявшим специализирован
ный санаторий под Калугой, 
Людмила Васильевна начала 
лечить парализованных детей. 
Рано овдовев, она переехала в 
Томск. Нелегко было главврачу 
переоборудовать жилой дом 
под санаторий, подобрать работ
ников, любящих детей и гото
вых жить и трудиться для них.

Конечно, ей одной такая ог
ромная работа была не по си
лам. Но на помощь пришли 
профессор Н. В. Шубин с со
трудниками своей кафедры, 
ученые с кафедры детской хи
рургии, воспитатели, врачи, 
медицинские сестры, нянечки, 
имена которых я и многие дру
гие матери произносят с благо
говением и огромным уваже
нием.

Детский паралич побежден. 
Советсюте ученые создали пре
парат, стройную профилакти
ческую систему, которые за
хлопнули двери перед страш

ной болезнью. Теперь уж ни
когда в наши дома не придет 
несчастье, подобное тому, ко
торое пережила наша семья. 
Но на Московском тракте еще 
можно увидеть детей, идущих 
цепочкой на прогулку с воспи
тателем Аллой Ивановной Те
рентьевой. Дети еще прихрамы
вают, некоторые на костылях, 
в специальных ортопедических 
аппаратах. Это те, которые пе
ренесли паралич до появления 
сыворотки. Каждое лето после 
школьных занятий они собира
ются в своем санатории, где 
снова и снова идет борьба за 
и.х здоровье.

Алла Ивановна относится к 
тем воспитателям, которые изу
мительным тактом и искренней 
привязанностью к детям умеют 
привить им любознательность, 
разв1ивать интерес к жизни, 
создать в коллективе больных 
ребят обстановку бодрости, ве
селья и добрых, дружеских от- 
ношеиий.

Теперь ваши дети, оставаясь 
в санатории, не плачут, когда 
расстаются с мамами. Халида

все безрезультатно. Нужных нам 
запчастей на складах «Сельхозтех
ники» нет.

Вот и приходится, нам отыскивать 
выброшенные патрубки, об.матывать 
их изолентой и пускать в дело. Но 
эго же не-выход из положения!

Т. МАЦНЕВИЧ, 
слесарь фермы Ni 3 совхоза 
«Каргасокский».

Гайнулина и Петя Зевакин 
очень привязались к медсест
ре Нине Михайловне Евдоки
менко. Зоя Иванова, Катя 
Рижман, Валя Мамонтова —г к 
сестре-хозяйке Екатерине Пет
ровне Михайленко, а самый ма
ленький шалун Витя Богаты
рев, у которого нет родителей^ 
считает своей мамой воспита
тельницу Светлану Ивановну 
Васильеву. Он знает, что Свет
лана Ивановна всегда принесет 
что-нибудь вкусное, домашнее.

Каждый раз,, когда начина
ется сезон, в санатории царит 
веселье. Из окон льется музы
ка Чайковского.

В санатории есть физиокабц- 
нет, кабинеты лечебной физ
культуры, Приобретены аппа
ратура, современные приспо
собления для обучения детей 
ходьбе и т. п. Территория сана
тория заасфальтирО'Вана, озе
ленена. Сколько во все это 
вложено труда, энергии и забо
ты! Я не знаю таких слов, ко
торые могли бы выразить всю 
благодарность лкщям, приняв
шим на себя заботы о моей де
вочке, о детях, судьбы которых 
сложились так нелегко.

К. ШИРЯМОВА, 
работница санчасти ТПИ.

ш и ^ т ш ш т
й

ДОКЛАД Л. И. БРЕЖНЕВА 
НА Я ЗЫ К А Х  ЦЕЙ Л ОН А
КОЛОМБО, 21 декабря. (ТАСС). 

На Цейлоне вышла в свет на сингаль
ском и тамильском языках брошюра 
с текстом доклада Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева на 
совместном торжественном заседа
нии ЦК КПСС, Верховного Совета 

СССР и Верховного Совета РСФСР, 

посвященном 50-летию Великого Ок- 
J тября.

П о л н о е  е д и н с т в о  в з г л я д о в
БЕРЛИН, 21 декабря. (ТАСС). Член Политбюро ЦК СЕПГ Г. Ма

тери принял вчера здесь председателя Народной партии Панамы 
Уго Виктора и генерального секретаря партии Рубена Дарио 
Соуса Батиста. В сообщении об этой встрече отмечается полное 
единство взглядов обеих партий по всем обсуждавшимся вопросам, 
касающимся международной обстановки и положения в мировом 
коммунистическом движении.

Обе партии, говорится в сообщении, высоко оценивают большие 
успехи социализма, достигнутые со времени свершения Великой 
Октябрьской социалистической революции. Опыт борьбы КПСС 
имеет огромное значение для всех без исключения братских партий, 
так как он указывает путь к победе социализма.

Представители обеих партий приветствуют созыв консультативной 
встречи представителей коммунистических и рабочих партий в Буда
пеште.

Выступление председателя Президиума 
Ц К  Н Ф О  Ю ж н о г о  В ь е т н а м а

х а н о й . 21 декаб
ря. (ТАСС). До тех 
пор. пока американ
ские империалисты не 
покончат со своей аг
рессивной войной, не 
выведут из Южного 
Вьетяама свои войска 
и войска своих сател
литов, не .чиквидиру- 
ют военные базы в 
Южном Вьетнаме и не 
предоставят южно
вьетнамскому народу 
возможность са.мому 
без иностранного вме
шательства урегули
ровать свои внутрен
ние дела, наш народ 
исполнен решимости с 
оружием в руках сра
жаться до полной по
беды, заявил предсе

датель Президиума 
ЦК НФОЮВ Нгуен 
Хыу Тхо. Он высту
пил иа митинге, состо
явшемся 18 декабря в 
одном И.Ч освобожден
ных районов Юнсного

Вьетнама в, честь 
7-й годовщины осно
вания Фронта. Об этом 
сообщило агентство 
ВИА, ссылаясь на 
агентство Освобож
дение.

Напомнив об успе
хах в борьбе против 
агрессия США за по-' 
следние семь лет, Нгу
ен Хыу Тхо указал, 
что южновьетнамский 
народ нанес пораже
ние американским им
периалистам в их 
«особей войне и нано
сит им поражение в 
первых раундах так 
называептой «локаль
ной» войны».

Во время недавнего 
дождливого сезона, 
отметил он, армия 
Освобождения неодно
кратно предпринимала 
наступательные дейст- 
В1ИЯ против военных 
баз а.мериканскнх и 
марионеточны:; войск

и городов — центров 
провинций. С мая по 
сентябрь этого года 
южновьетнамские пат-, 
риоты убили или рани
ли свыше 143.000 сол
дат и офицеров про
тивника, включая 
63.400  американских, 
сбили или уничтожили 
на земле свыше 1.400  
самолетов, вывели из 
строя около 2 .000 во- 
еннь[х автомашин,
включая 1.200 танков 
и бронемашин.

В начале нынешнего 
сухого сезона армия 
Освобождения взяла 
инициативу в свои ру
ки и в упорных боях с 
американскими интер
вентами и их приспеш
никами за первые два 
месяца текущего су
хого сезона уничто
жила свыше 40 тысяч 
солдат противника, 
включая приблизи
тельно 20  тысяч аме

риканских солдат и 
солдат их сателлитов.

Говоря о недавно 
объявленной полити
ческой программе 
НФО. Нгуен Хыу Тхо 
отметил, что публи
кация этой политиче
ской программы яви
лась большой победой 
южновьетяамского на
рода, так как она вы
ражает решимость все
го народа Вьетнама до
биться национального 
объединения.

В заключение свое
го выступления пред
седатель Президиума 
ЦК .НФОЮВ отметил, 
что поддержка и по
мощь, оказываемые 
братьями и друзьями 
во всех странах мира, 
вдохновляют вьетнам

ский народ и являют
ся для него большим 
стимулом в борьбе 
против агрессии аме
риканского империа
лизма.

Н О В А Я  Н Е Ф 1 Я Н А Я
ПРАГА, 21 декабря. (ТАСС). 

Завершено сооружение 270-кило
метровой трассы, второй нитки 
нефтепровода «Дружба» на терри

тории Чехословакии, которое бы
ло начато в 1965 году. Соревну
ясь в честь 50-летия Великого 
Октября, строители закончили ра
боты на три с половиной месяца

А Р Т Е Р И Я
раньше срока. Сдача в эксплуа
тацию новой нефтяной артерии 
позволит полнее удовлетворять 

растущие потребности Чехослова
кии в этом важном продукте.

К ПОЛОЖЕНИЮ 
В Г Р Е Ц И И

НЬЮ -ЙОРК, 21 декабря. (ТАСС). 
Бежавший из Греции после неудачной 
попытки «контрпереворота» король 
Константин сделал вчера в Риме за
явление для печати.

В этом заявлении Константин при
знал, что он не выступил против пе
реворота, в результате которого  во
енная хунта захватила 21 апреля 
власть в Греции. Король заявил, что 
он готов и хочет вернуться в Гре
цию.

Как сообщ ает агентство АП , Кон
стантин выдвинул условием своего 
возвращ ения, в частности, «восста
новление парламентской ф ормы 
правления» и «национальное прими
рение». Сн добавил, что переговоры  
с военной хунтой продолжаются.

ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). У м е
ренные условия, выдвинутые ко р о 
лем, не противоречат програм ме 
хунты, и возвращ ение Константина в 
Грецию не исклю чено, сообщает 
афинский корреспондент агентства 
Ф ранс Пресс. Комментируя послед
ние события в  Греции, корреспон
дент отмечает также, *что греческий 
король и афинская хунта «ведут друг 
С д ругом  настоящее соревнование в 
своих заверениях в пользу дем окра
тии».

ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). В де
сяти главных городах Греции продол
ж аю т действовать чрезвычайные во
енные трибуналы.

Аф инский военный трибунал вы
нес вчера приговор по делу группы 
греческих граждан, обвиняемых в 
распространении, как сообщает ко р 
респондент агентства Ф ранс Пресс, 
«подрывных листовок и лозунгов». 
Один из обвиняемых приговорен к  
пяти годам тю рем ного  заключения, 
д р у го й ,—  к  4,5 годам.

I t . »-«S!
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ ФЕДЕРАТИВНАЯ  
РЕСПУБЛИКА ЮГОСЛАВИЯ. В городе Скопле 
завершается строительство крупнейшего в Юго
славии металлургического комбината, который рас-

кинулся на площади в 500  гектаров. По достиже
нии проектной мощности комбинат будет выпускать 
800 тысяч тонн стали в год.

НА СНИМКЕ: в одном из цехов комбината.
Фото ТАНЮГ— АПН.

«В образцовой  сем ье Хань Цзи-яня»
Как же добиться «утверждения 

абсолютного авторитета Мао Цзэ
дуна» — вот что более всего бес
покоит тех, кто ныне направляет 
в Пекине пропаганду. Судя по ки
тайской печати, наметился новый 
этап этой затянувшейся кампа
нии. Газеты и радио сейчас тре
буют, чтобы в ней участвовали не 
только воинские части, коллекти
вы промышленных предприятий, 
учебных заведений; но и каждая 
семья. Шаньдунская газета «Дач- 
жун жибао» под заголовком «Вся 
семья — красная» предлагает 
следовать примеру «образцовой 
крестьянской семьи дедушки 
Хань Цзи-яня».

Весь дом у  дедушки, пишет 
«Дачжун жибао»( красный. Все 
стены дома увешаны яркими цвет
ными портретами и изречениями 
председателя Мао. Каждый день 
утром перед завтраком все семь 
членов семьи берут «цитатник 
председателя Мао» в ярко-красной 
обложке» громко поют песню 
«Алеет Восток» и желают вели
кому вождю председателю Мао 
«безграничного долголетия» без-

С О Б Ы Т И Я  В Д А Г О М Е Е
КОТОНУ, 20 декабря. (ТАСС). 

Здесь официально объявлено, что 
майор Морис Куандет стал главой 
государства и главой временного 
правительства Дагомеи. Временное 
правительство страны сформирова
но 18 декабря после государственно
го переворота, совершенного молоды

ми офицерами дагомейской армия 
17 декабря. Морис Куандет, который 
также исполняет обязанности мини
стра обороны и министра информа
ции, взял на себя функции минист
ра иностранных дел в результате 
отказа Эмиля Зинсу занять этот 
пост в новом правительстве.

граничного долголетия». Все чле
ны семьи изучают произведения 
председателя Мао. Трехлетний 
внук Цзянь-Мин наизусть знает 
больше десяти высказываний пред
седателя Мао.

В прошлом, пишет газета» в 
семье деда Ханя политическая ат
мосфера изучения произведений 
председателя Мао не была такой 
бурной. Дед Хань считал, что рай 
ему уже больше 70 лет и он не 
видит даже крупные иероглифы, 
то ему уже не до учения. Но в 
феврале этого года в семью деда 
Ханя пришли солдаты Народно- 
освободительной армии Китая, за
нимающиеся «поддержкой левых 
крестьян», и рассказали ему о 
бесчисленных преступлениях Лю 
Шао-ци. Вся семья» по словам га
зеты, страшно разозлилась... На
чиная» с этого дня, было решено 
ежедневно устраивать семейные 
собрания» ■ чтобы изучать произве
дения председателя Мао и крити
ковать Лю Шао-ци. В результате 
повседневного изучения произве
дений председателя Мао» говорит
ся в статье, классовая сознатель-

Радио Котону передало сегодня 
также коммнхнике революционного 

военного комитета (РВК), в котором 
говорится, что РВК постановил осво
бодить генерала К, Согло от обязан
ностей президента республики с 17 
декабря 1967 года. Сообщается, 
что пост министра финансов занял 
П. Шаби Као, бывший министром 
труда и туризма в правительстве 
Сог.то.

ность семьи непрерывно повыша
лась. Во время культурной рево
люции вся семья вступила в от
ряд цзаофаней.

О первом «семейном собрании» 
в семье другого крестьянина — 
Ян_̂  А-гэна рассказала недавно шан
хайская газета «Цзефан ж ибао».. 
Члены этой семьи, по словам га
зеты, в начале собрания громко 
распевали песню «В открытом мо
ре не обойтись без кормчего». 
Затем глава семьи малограмотный 
крестьянин Ян А-гэн заявил, что, 
мол, в его голове много «эгоизма» 
и что он до сих пор думал только 
об.улучшении своей жизни, плохо 
изучал книги председателя Мао. 
Он заверил участников собрания, 
что впредь будет как следует чи
тать произведения председателя 
Мао, слушаться председателя Мао. 
вместе с ним вести революцию. 
После собрания вся семья спела 
песню «Председатель Мао нам 
ближе родителей и детей».

Шанхайская газета «Вэньхуэй 
бао» довольно откровенно разъяс
няет, что отныне контроль над 
мыслями должен проводиться 
именно в каждой семье.

В jeneHHe нескольких тысяче
летий, продолжает «Вэньхуэй 
бао», семейные отношения осно
вывались на том, что дети слу
шались родителей» жены — м у -. 
жей. Теперь речь должна идти не 
о том, кто кого слушается, а о том, 
чьи взгляды соответствуют идеям 
Мао Цзэ-дуна, а чьи нет.

(ТАСС, 21 декабря).
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„УЦЕНЕННЫЙ" 
МАРК Т ВЕ Н
Б УДУЧИ в ком андировке  в П ервомайском, я по обы кновению  за

шел в книжны й магазин. Новинка оказалась одна —  там, где 
прежде стояли на стеллажах книги, теперь поблескивали зеле

ные бутылки с им портны ми наклейками, а на пузатой бочке с руч
ным насосом грудились пивные круж ки .

П режде книжный магазин и столовую разделяла стена. Стену уб
рали, и там, где размещались книги, устроили буфет. Будь единст
венный в райене книжный магазин переведен в подобаю щ ее поме
щение, пожалуй, м ож но  было бы похвалить правление райпотребсо
юза за заботу об общепите. Но после реконструкции столовой 
книж ного  магазина в П ервомайском не стало совсем. Книги сложи
ли в меш ки; летом ими торговали в маленьком киоске, а когда на
чались холода, и этот киоск закрыли.

По этому поводу в местной районной газете осенью появилась . 
корреспонденция возм ущ енного читателя.

«Недостатки в торговле книгой имели место», —  ответил редакции 
председатель П ервомайского райпотребсою за тов. Ошуев, Но ме
ста для самих книг eщ^e долго не имелось. Лишь когда в райцентре 
открылась парикмахерская в стиле модерн, под книжный магазин 
было решено занять старую  парикмахерскую . С трижка и бритье, 
конечно, —  вещи необходимые. Но почему все-таки продавцам 
книж ного  магазина приходится быть в роли бедных родственников?

За последние годы  в райцентрах и селах нашей области откры 
лось немало современных продовольственных и промтоварных ма
газинов город ско го  типа. Войдешь в такой магазин, и, ка к говорят, 
душа радуется. Но не радуется душа, когда бываешь в большинстве 
сельских книжных магазинов. В городе Асине по соседству с вну
шительным кирпичны м 1̂ р а ж о м  приютился деревянный дом ик, по
ловина которого  отдана под торговлю  книгами. По существу это не
большая однокомнатная квартира, вход в которую  со двора (не сра
зу догадаешься, что это магазин). Еще книгу в Асине м ож но  купить 
в полутемном сарайчике на базаре, да в раймаге стоит стол, на ко 
тором  торгую т открытками, календарями и книгами.

А  магазин в Ш егарке? В небольш ом дом иш ке негде повернуться 
продавцу...

Важно не только где, но и как торгую т книгой на селе. Если взгля
нуть на проценты выполнения планов продажи, положение покажет
ся благополучным. План торговли облпотребсою зом  перевыполняет
ся, выручка от реализации литературы возрастает. В 1964 году в 
сельской местности (вместе с городами Асино и Колпашево) прода
но книг на 382 тысячи рублей, в 1965 —  на 393 тысячи, в 1966 —  на 
405 тысяч рублей.

Но посмотрим оборотную  сторону медали. Среднегодовой при
рост товарооборота в потребительской кооперации за три послед
них года составил 6,5 процента, а продажа книг за это ж е  время 
возрастала в год  всего на 2 процента. Чтобы не сравнивать книги с 
трикотажем, определим стоимость проданных книг в расчете на ду
шу населения (обслуживаемого кооперацией). Так вот: за прошлый 
год в расчете на эту душ у продано книг на 1 рубль 30 копеек —  в 
пять раз меньше, чем табачных изделий (Кстати, в эту сум му вошла 
стоимость учебников, изобразительной продукции и литературы, 
приобретенной сельскими библиотеками).

1 рубль 30 копеек —  средняя цифра по области. В таком  районе, 
как Зырянском, книг продано на 97 копеек, в Кожевниковском  —  
на 84 копейки. М еж ду тем Кожевниковский райпотребсою з план 
книжной торговли выполнил на 104 процента. Сравните —  104 про
цента и 87 копеек. Какой показатель из этих двух брать за основу 
при характеристике книжной торговли? По-моему, все-таки' 87 копе
ек. Характеристика будет явно отрицательной.

—  Почему в Кож евниковском  районе плохо покупают книги? -г- 
Я долго и безуспеш но пытался выяснить это у заведую щ его книж 
ным отделом облпотребсою за Н. А. Бердова.

В ответ он говорил одно:
—  Плохо торгую т.
В чем именно выражается это «плохо»— я не понял, как и то, по

чему, например, в Тегульдетском районе планируется продать в рас
чете на душ у населения на 2 рубля книг, в Первомайском —  на 
1 рубль. В торговых отделах за основу берут ф актическую  продажу 
за прошлый год. Ориентация на вчера, как известно, еще никогда 
не способствовала росту.

Торговля литературой — дело тонкое. Товароведы по книге (они 
есть и в областном, и в районных потребительских обществах) дол
жны быть в какой-то м ере социологами и знать, почему в одном 
районе «идет» книга, а в другом — нет. Это нужно им  в первую  р.че- 
редь для собственной ж е  практической работы.

Но я с полным основанием м огу сказать, что торговля книгой на 
селе ведется вслепую. Да и какой она еще м ож ет быть, если учет 
книг в магазинах и на складах суммарный. А  ведь должны быть кар
тотеки, где м ож но  узнать, сколько  каких книг, поступило и сколько  
продано. Это статистика не ради-статистики, а данные, необходимые 
для пропаганды, для издательства, в конечном  счете опять ж е  для 
тех, кто торгует литературой.

Когда я в районах разговаривал с ответственными работниками, 
кое-кто  пытался меня уверить: потому-де мало расходится книг на 
селе, что «ходовой» литературы туда не посылают. Не м огу с этим 
согласиться. В Томске я нигде не м ог сыскать сборник А. Платоно
ва. В Первомайском купил. В районных магазинах я видел книги Хе
мингуэя, Э кзю пери , Лема и других авторов, которых нет на томских 
прилавках.

Почти в каж дом  колхозном  доме, где мне доводилось бывать, 
я ви,г,ел этажерки или полки с книгами. Лично знаю  немало сель
ских жителей, имеющ их приличные библиотеки. Значит, любят на 
селе книгу. Вся беда в том, что ею  торгую т так же, как, скажем, 
консервами. Что там, за облож кой, сельские продавцы обычно не 
знают, а потому и не м огут ничего посоветовать. Ни в одном мага
зине я не видел витрины, на которой м ож но  было бы с улицы уви
деть новинки, почти нигде не вывешиваются объявления о поступив
ших в продажу новых изданиях. Зато на дверях Кожевниковского  
книжного  магазина я прочел такое: «Здесь продаются бывшие в 
употреблении мешки».

В деревнях томики и брош ю ры  обычно ютятся на полке где-ни
будь м еж ду флаконами одеколона и игруш ками. Завезут сюда кни
ги— некоторые сразу раскупят, а остальные лежат по году и доль
ше, пылятся, а новых не везут потому, что старые не проданы. Но 
ведь книги— не селедка.

Не совсем понятна уценка «неходовой» литературы. В Кожевнико
ве мне довелось купить «уцененного» Диккенса, в Парабели— «уце
ненного» М арка Твена. Правда, это были тома из собрания сочине
ний, но отнюдь не последние, в которы х публикую тся письма, неза
конченные повести и т. д. Почему именно они оказались неходовы
ми? Не странная ли оценка произведений всемирно известных писа
телей?

Для кооператоров основное— выполнить суммарно общий план то
варооборота, а ассортимент в конце концов— дело второстепенное. 
Выручка от продажи одной стиральной машины с лихвой покроет 
стоимость сотни проданных книг. Поэтому, вероятно, на торговлю  
литературой в кооперации смотрят сквозь пальцы В числе товаров 
первой необходимости назовут вам соль, мыло и несколько десят
ков других предметов, но не назовут книгу. В чисто потребитель
ском  подходе к книжной торговле на селе и крою тся все беды.

Книга —  пропагандист, но она и сама нуждается в пропаганде. Но 
в райкомах партии и райкомах комсомола вопросами книжной тор-' 
говли интересуются мало.

Чтение обогащ ает знаниями, облагораживает, помогает видеть мир 
глазами художника. Книга— связь прош лого с сегодняш ним днем, 
она дает возможность заглянуть в завтра. Так пусть же будет у  каж 
дого на селе больше хорош их и умных друзей—-книг!

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец, корр.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
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У нас & г о с т я х -  

в ы с т а в к а

в . Назин. п е р в ы й  ГАЗОВЫЙ ФОНТАН.

Т. Кибкало. «СНЕГУРОЧКА».

ф о т о к л у б а

« Ю П И Т Е Р »

■’Аоч'̂

в. Назин. ВЕЧНЫЙ ПОЦЕЛУЙ.

с  больш им  успехом  
пр о хо д и т  сейчас в Том
ском  Доме уч е н ы х  вы 
ставка  работ членов ф о
токл уб а  «Ю питер». То, 
что показали  на этот раз 
ф отолю бители, наш едш ие 
п р и ю т  и заботу в Доме 
к у л ь т у р ы  им ени  Н. Ост
ро вско го , свидетельству
ет о ро ж дении  в наш ей 
области еще одного и нте 
ресного  тво р че ско го  ко л 
лекти ва . Н есом ненны м и 
худ о ж е стве н н ы м и  досто
инствам и  обладаю т ра
боты учителя Василия 
Ч упа че н ко  из серии 
« Ш кол ьн ая  ж и зн ь » , и н д у 
стриальны е и неф тяны е 
с н и м ки  (резул ьтат тво р 
ч е ски х  ком ан д ир овок  на 
средства об щ ественны х 
ор га ни заци й) рабочих 
М ихаила М ерзлякова , 
М ихаила Гладуш а и пред
седателя ф отоклуба Вла
дим ира Н азина. В ы сокого  
м астерства добиласц в 
свои х  новы х по ртретах  
Тамара Кибкало . Ее «Сне
гур о ч ка »  получила д и п 
лом I степени на в ы 
ставке , ор ганизованной  в 
М оскве М инистерством  
к у л ь т у р ы  РСФСР в честь 
50-летия О ктября.

I  М М М  О П о э т и ч е с к и й  ф и л ь м
Повесть А. Калинина 

«Цыган», экранизиро
ванная на студии име
ни Довженко режиссе
ром Евгением Матве
евым, захватывает зри
теля поэтическим дра
матизмом судьбы глав
ного героя фильма цы
гана Будулая и русской 
женщины Клавдии 
Пухляковой. Война 
скрестила эти судьбы.

Натура страстная, 
глубокая, цельная — 
таким представляется 
нам Е. Матвеев в об
разе Будулая в сце
не прощания с женой 
перед уходом на 
фронт.

...Отепь, изрытая 
снарядами, в дыму по
жарищ. Пожухлая 
трава — место по
следней стоянки ки
битки • Будулая. В 
предчувсгБИИ страшно
го несчастья, жена 
Будулая — артистка 
Л. Марченко— пытает
ся удержать его, отда
лить минуту неизбеж
ного расставания. «За
чем цыгану война, уй
дем в дальние сте
пи, уйдем!» — умоля
ет она. И в исступлен
ном порыве хочет про- 
кляетъ пришедшего 
за ним вестового.

Будулай мешает ей 
произнести проклятье 
— защищать Родину 
он считает своим граж
данским долгом.

— Уйди, военкомат, 
дай проститься с же
ной! — приказывает ’ 
он солдату.

И когда солдат, н е . 
понявший драматизма 
происходящего, упре
кает Будулая; мол, 
немцы потому до Харь
кова дошли, что мы с 
женами долго проща
лись, Будулай, с ка
ким-то . остервенени

ем, тяжело отбивая 
шаги, зло бросает на ■ 
ходу:

— Кто плохо про
щается, военкомат, тот 
воюет плохо!

Будулай Матвеева 
своей неистовой убеж
денностью и собран
ностью чуткой души 
чем-то напоминает его 
Макара Нагульного в 
«Поднятой целине» — 
та же беспредельная 
глубина и преданность 
в любви, та же чело
вечность.

Эти цельные, неис
товые натуры не раз
мениваются — они 
слишком устремлены 
к высоким идеалам 
жизни, в них глубоко

сознание долга и ува
жения к человеку; хо
тя судьба жестоко ис
пытывала -их страда
ниями.

Судьба второй геро
ини — Клавдии Пух ля- 
крвой- (ее играет 
Людмила Хитяева) —- 
сложилась не менее 
тяжело: единственным 
утешением и радостью 
в ее жизни были дети. 
Им отдавала она всю 
нежность и страсть 
своей гордой и смелой 
души. И не удивитель
но, что она, повинуясь 
долгу совести, броси- 
.чась в ту страшную 
ночь в степи на крик 
ребенка и, не задумы
ваясь, прижала осиро
тевшего малютку к 
своей груди. Она скры
вала тайну • рождения 
Вани, сына Будулая, 
боялась за него: ведь
быть цыганом в ста
нице — равносильно 
позору.

Роль Клавдии Пух
ляковой написана сла
бее, чем роль героя. 
Она не дает возможно
сти Людмиле Хитяе
вой раскрыть до кон
ца всю глубину поэти
ческой души этой жен
щины. Правда, Л. Хи
тяева и в этих рам

ках создает образ 
большой внутренней 
красоты, сочетающей 
силу и нежность. Ее 
Клавдия — волевая, 
решительная. Она сме
ло вступает в конф
ликт с председателем 
колхоза, отстаивая 
общие интересы. Она 
разрывает путы лжи 
и выгоняет из дома 
Лущилиху.

В фильме есть под
линно поэтические кар
тины: лодки па Дону, 
одинокая цыганская 
могила в степи. Та
лантливо засняты 
страшные картины 
войны. фашистский 
танк в погоне за цы
ганской кибиткой. Ги
бель семьи Будулая 
снята рукой подлинно
го художника. Все, что 
окружает в фильме Бу
дулая, что связано с 
ним, полно особой, кра
соты и драматизма. 
В' этом большая заслу
га ’ оператора-поста- 
новщика фильма
Михаила Черного. 
Режиссер фильма ме
тодом ромаятйческого 
реализма успешно рас
крыл поэтическое зву
чание повести А. Ка
линина. .

К. ЗАРЕЦКАЯ.

СТРОЙМАТЕРИАЛЫ- 
ТЫСЯЧУ ЛЕТ НАЗАД И СЕГОДНЯ

Глядя на глиняный треугольник почти пудового веса, не сра- 
зу  догадаешься, что это кирпич. Таким делали его тысячу лет 
назад в Средней Азин. Рядом с древним кирпичом — средневе
ковая керамика, майолика, фаянс. Краски на них так свежи 
будто нанесены только вчера.

Образцы этих старинных строительных материалов, из кото
рых сделаны памятники самобытного зодчества Самарканда, 
Бухары, Хивы, выставлены в музее Ташкентского института 
инженеров железнодорожного транспорта. Здесь собрано более 
двух тысяч образцов различных материалов, рассказывающих 
об истории развития строительного дела у среднеазиатских на
родов. А рядом — тысячи образцов материалов сегодняшнего 
дня; цементы, пластобетоны, пластмассы...

Музей создан на общественных началах. Треть его экспона
тов составила коллекция профессора Е. П. Залесского, который 
подарил ее перед смертью своему родному вузу.

- К. ТЫЧИНА.

Заявление
профессора
Б ернарда

ЛОНДОН, 21 декабря. 
(ТАСС). Смерть Луиса Ваш- 
канского — человека, которо
му была сделана пересадка 
сердца, наступила от «дыха
тельной недостаточности, вы
званной тяжелым двусторон
ним воспалением легких». Об 
этом, по сообщению агентства 
Рейтер, заявил сегодня на 
пресс-конференции в Кейптау
не профессор К. Бернард, ру
ководивший операцией, произ
веденной группой врачей в 
кейптаунской больнице «Хро- 
те схюр». Бернард считает, 
что не обнаружено никаких 
клинических показаний, сви
детельствующих о том, что 
причиной смерти послужило 
отторжение организмом пере
саженного сердца.

Л. Вашканскцй скончался 
сегодня утром, 18 дней спустя, 
после того, как ему была сде
лана пересадка сердца.

Все из рыбы
Чебуреки, пирожки, пель

мени с фаршем из щуки начал 
выпускать рыбоконсервный 
комбинат в Ханты-Мансийске. 
Кулинарные изделия — не 
единственная новая продукция 
комбината, передает коррес
пондент ТАСС Ю. Рябов. Ори
гинальные блюда из недорогих, 
но вкусных сибирских рыб 
пользуются большим спросом у 
покупателей. В числе их— рыб
ная колбаса, консервы «уха из 
карася», «печень щуки с греч
невой кашей», «печень нали
ма», «икра мелкого частика» и 
другие.

.(ТАСС).

ПОГОДА
По городу Томску— перемен

ная облачность, ночью без су
щественных осадков, днем — 
без осадков, ветер переменный, 

.5  — 10 метров в секунду, темпе
ратура днем— 12— 14 градусов 
мороза. ;

К. Ф. БЛАГОВЕЩЕНСКИЙ

21 декабря 1967 года в Москве 
скоропостижно скончался главный 
врач Томского областного проти
вотуберкулезного детского санато. 
рия Кесарь Федорович Благове
щенский — заслуженный врач 
РСФСР, член КПСС, депутат 
Томского районного Совета депу
татов трудящихся.

Трудно смириться с мыслью, 
что среди нас нет больше этого 
замечательного человека, который 
всю свою жизнь посвятил делу ме. 
дицинского обслуживания населе
ния.

Кесарь Федорович родился в го. 
роде Акмолинске в 1916 году. В 
1936 году он поступил в Томский 
медицинский институт, который 
закончил , с отличием, и был на
правлен в Томскую городскую 
больницу, где и проработал хи
рургом девять лет. В 1950 году 
он стал хирургом областного кост
нотуберкулезного санатория, а в 
1951 году— его главным врачом.

Под руководством Кесаря Федо
ровича санаторий стал одним из 
передовых медицинских учрежде
ний Томской области.

К. Ф. Благовещенский сделал 
сотни различных операций, при. 
меняя на практике достижения ме
дицинской науки.

Лечебную и организаторскую 
работу Кесарь Федорович сочетал 
с большой общественной деятель
ностью. Он неоднократно избирал
ся депутатом местных Советов, 
был членом президиума обкома 
союза медработников, членом пар
тийного бюро и бессменным про
пагандистом. ,

Смерть вырвала из наших ря
дов в полном расцвете сил и твор
ческих способностей этого по-на. 
стоящему талантливого человека.

Коллективу сотрудников сана
тория, : которым он руководил 18 
лет. Людям, близко знавшим его, и 
тысячам больных, спасенных Ке
сарем Федоровичем, особенно тя
жела эта утрата.

Его жизнь — образец служения ■ 
Родине. Память о нем надолго со
хранится Б наших сердцах.

Группа товарищей.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

23 д е к а б р я — «Третья сестра».
Н ачало  с п е к т а к л я  — в 19 час. 30 

мин.
К СВЕДЕНИЮ  ЗРИТЕЛЕЙ

С 26 д ек а б р я  с п е к т а к л ь  «Эхо бес
см ертия» п ер ен о си тс я  н а  п о н е д е л ь 
ник. 25 д ек а б р я .

Н ач ал о —в 19 час . 30 м ин.
У трен н и е с п е к т а к л и  «Чудеса в пол

день» с 27 д е к а б р я  п е р е н о с я т 
с я  н а  п о н ед ел ьн и к . 25 д ек а б р я .

Н ач ал о — в 10 и 13 ч а с .-30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

и№1ени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «С ильны е духом »
(две серии) — 10-50, 14‘-05, 17-20, 
20-40. «Из д н е в н и ку  несоверш ен
нолетнего» — 9-20.
М алый зал — «С ильны е духом » 
(первая серия) — *9. 12-45, 16-30, 
20-15. В торая серия — 10-50,
14-45, 18-20., 22-05.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Герои не 
ум ираю т» , «Корни» , <Траница» — 
9-30. 11-45. 14. 16'-15. «Ф ильм ы  И 
встречи», «Улица бессм ертия», 
«Нет дыма без огня» , «Рига» —

10-35, 12-50, 15-05. 
20-45. 21-55.

17-20, 19-35.

Клуб  и нтер на цио на льной  д руж б ы . 
”  *" ^  - «П ариж ,Т ем а «Ф ра нци я» . Ф ильм  
П ариж » — 18-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «С ильные духом»
(две сери и ) — 10-50, 14-05, ХТ.-'ЗО,
20- 35.
Зелены й зал — «С ильны е духом »
(две сери и ) — 11-20, 14-35, 17-50.
21- 05. Д ля детей — «О тех , кто  
у кр а л  Л ун у»  — 9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «М арианна» —
9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20. 21, 22-35.
М алый зал — «Ч ерны й бизнес» —
9-20, 11-15, 13-10, 15-05, 17, 18-55,
20- 50, 22-35.

. «ПИОНЕР»
К и н о сб о р н и к  м ул ь ти п л и ка ц и о н 
н ы х  ф ильм ов — 9, 10-10,' 11-20,
12-30, 13-40, .14-50. «И змена» — 
16-20. 18, 22. «С тарики  на уборке  
хм еля» —' 20 час.

«СИБИРЯК»
«И ностранна» —  9-30. «Три плю с 
два» — 10-50. 12-40, 14-40, 16-20, 
18-10, 20, 21-50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Зося» 13. «С партак»  (две се- 
' рии) — 14, 17.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 23 декабря

17.00. Вам, м алы ш и! ;17.25. Н аш и 
гости . 1 ^ 2 5 . «Х рам С атурн а»  (Н овоси
би рск). 18.45. Мир з а  н еделю . ;19.05. 
.«Новости дня». 19.15. «Люди с о в е т с к о 
го м у зы к ал ь н о го  и ск у сст в а» . . Р е й н 
го л ьд  Глиэр. 19.4S. «Д рузьям  кино». 
20.15. Н овости. 20.35. П ер ед ач а  будет 
о б ъ я в л е н а  доп олн и тельн о .

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24 декабря
16.00. Вам, м алы ш и! 16.30. Э к р а н -  

ш к о л ьн и к а м . 18.45. «Н аш и гости» . Л и
те р а т у р н ы й  к о н ц ер т  Г. М и тр о ф ан о 
вой . 19.15. Ф ильм  «В го с тя х  у  У те
сова» . 20.45. «К и н оэкран  д е к а б р я , я н 
вар я » . 21.30.- С п ектакл ь  Ц ен тр ал ьн о го  
т ел ев и д ен и я  «М едея» (п ер в ая  сери.я). 
Д етям  до 16 л ет  см о тр еть  не 'р а з р е 
ш ается .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 25 декабря
18.30. «В л а б о р а т о р и я х  у чены х» . 

18.40. О черк «Главны й  геолог» (Ухта). 
18.50, «С виф т п и ш ет  зав ещ а н и е »  (к

300-летию  со  д н я  р о ж д е н и я  вели кого  
ан гл и й ск о го  с а т и р и к а ) . ' П ер ед ач а  в то 
р а я , 19.25. Э кран  —■ ш к о л ьн и к а м . 
20.35. С п орти вны й  кал ей д о ск о п . 21.05. 
« Р а в н а я  ср ед и  р ав н ы х » . 21.35. Н ово
сти .^  21.55, С п ек так л ь  Ц ен тр ал ьн о го  
т е л е в и д е н и я ' «М едея» (вто р ая  сери я). 
Д этям  до 16 л е т  с м о тр еть  н е  р а з р е 
ш ается .

Проектно-сметному бк)ро обл- 
торгуправ-ления требуется на ра
боту инженер или техник-сантех
ник на должность старшего ин
женера. Оклад 120 рублей.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13, телефон №  2-27-69.

■'« 2 — 1
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§ т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР g

1 января 1968 года ,

КОНЦЕРТ АРТИСТОВ ОПЕРЕТТЫ
Большая иллюминированная елка.

ТАНЦЫ,. ИГРЫ.
Играет эстрадный оркестр.

Начало—в 20 часов.
Открыта предварительная продажа билетов.
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Кулинарное училище 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся в группу поваров. 
Начало занятий с 25 декаб

ря.
Обращаться; г. Томск, ули

ца Обруб, 10. 2 — 1

Научно-исследовательский ин
ститут ядерной физики, электро
ники и автоматики

ПРИГЛАШАЕТ
на работу: инженеров.физиков, 

радиоинженеров, радиотехников, 
кочегаров, уборщиц, коменданта 
корпуса, сантехников и разнорабо
чих, машинистку и инженера по 
технике безопасности.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, 11-й  корпус.

2 — 1

Томский райком КПСС и 
райисполком, коллективы сот
рудников областного туберку
лезного детского санатория, 
рблздравотдела, областного 

противотуберкулезного дис
пансера с глубокой скорбью 
извещают о смерти главного 
врача санатория

БЛАГОВЕЩЕНСКОГО 
Кесаря Федоровича,

скончавшегося в гор. Моск
ве 21 декабря 1967 г., и вы
ражают свое соболезнование 
семье покойного.

г . Томен, тип ограф и я № 2
«Красное знам я».

'
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